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CÁMARA DE DIPUTADOS 
ALTA PRIORIDAD 
El PRI no quiere periodo extraordinario para la reforma electoral: Rubén Moreira.- El coordinador 
del PRI ,Rubén Moreira Valdez, señaló que su partido no apoyará el periodo extraordinario para 
abordar la reforma electoral planteada por el Ejecutivo federal; sin embargo, el trabajo de 
comisiones y el Parlamento Abierto no debe parar. [MUGS] 

Morena propuso reforma electoral para no hablar de los desaparecidos o la inflación: PRD.- El 
coordinador del grupo parlamentario del PRD, Luis Espinosa Cházaro, refirió que Morena presentó 
su propuesta de reforma electoral para evadir la discusión acerca de los más de 100 mil 
desaparecidos o la inflación en el país. [RAZÓN] 

PRD llama a legislar sobre cuidados paliativos para menores de edad.- Senadores y diputados de 
oposición se pronunciaron porque el Congreso de la Unión legisle para que los enfermos terminales, 
en particular los menores de edad, tengan acceso a sustancias controladas, como la morfina, para 
paliar su dolor. El coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Luis Cházaro, comentó que 16 mil 
menores de edad mueren con sufrimiento cada año por la falta de acceso a fármacos que les inhiban 
el dolor. [MILENIO] 

COMISIONES  
Se mantendrá horarios ampliados y alimentos en planes escolares.- Al concluir las mesas de trabajo 
sobre la desaparición del programa de Escuelas de Tiempo Completo, a las que convocó la Jucopo de 
la Cámara de Diputados, la diputada presidenta de la Comisión de Educación, Tania Cruz Santos 
(Morena), reiteró que no desaparecerán los componentes dos y tres, alimentos y pago a maestros 
en jornada ampliada, pero se incluirán en el esquema de La Escuela es Nuestra. [24 HORAS] 

Niños y padres piden a diputados restablecer Escuelas de Tiempo Completo.- Durante el quinto 
foro de la mesa de trabajo integrada por la Cámara de Diputados para revisar la cancelación de las 
Escuelas de Tiempo Completo [ETC), niños estudiantes de educación básica, así como padres de 
familia, exigieron a diputados y autoridades restablecer el programa de ETC desaparecido por el 
Gobierno federal en perjuicio de 3.6 millones de menores. La presidenta de la Comisión de Educación 
en el Palacio de San Lázaro, Flora Tania Cruz, justificó la desaparición de las ETC por presuntas 
irregularidades, pero sostuvo que el nuevo programa La Escuela es Nuestra mantendrá los 
componentes de jornada ampliada y comedor. [EXCÉLSIOR] [HERALDO] [UNIVERSAL] [ECONOMISTA] 

Afectaría al abasto quitar 'fulles'.- Sacar de la circulación el uso de camiones doblemente 
articulados, mejor conocidos como fulles, traería serios problemas logísticos y de abastecimiento, 
advirtieron transportistas. Recordaron que, en la Comisión de Comunicaciones y Transportes de la 
Cámara de Diputados, se puso nuevamente a discusión prohibir su uso. [REFORMA] 

DIPUTADOS 
PRI pide revisar y corregir irregularidades de Jóvenes Construyendo el Futuro.- El grupo 
parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados emplazó al gobierno federal a instalar una mesa de 
trabajo para revisar el programa Jóvenes Construyendo el Futuro y corregir irregularidades como 
desvío de recursos, pago de becas a personas fallecidas, cobro de “comisiones” y usurpación de 
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identidad. En un punto de acuerdo impulsado por la diputada Ana Lilia Herrera, la bancada priista 
prevé solicitar a la Secretaría del Trabajo un informe sobre las reglas de operación del programa. 
[MILENIO] 

“Es vital resguardar la autonomía de nuestros órganos electorales”: Blanca Alcalá.- La 
vicecoordinadora priista Blanca Alcalá, lanzó un llamado para defender la autonomía de los órganos 
electorales del país, como el INE; pues lo considera como vital para la democracia. [LATINUS] 

Alejandro Moreno respalda a los médicos de México.- El presidente nacional del PRI, Alejandro 
Moreno, respaldó a los médicos y estudiantes de medicina mexicanos, de quienes, dijo, han puesto 
toda su capacidad y conocimiento al servicio de la ciudadanía durante la pandemia de Covid-19. 
[HERALDO] [JORNADA] [FINANCIERO] 

"Ingrato y falso" discurso de AMLO contra la UNAM y médicos: senadores del PRI.- Senadores del 
PRI calificaron como ingrato y falso el discurso presidencial en contra de los egresados de medicina 
de la UNAM durante la pandemia y anunciaron que presentarán un punto de acuerdo ante la 
Comisión Permanente del Congreso de la Unión para que comparezcan el secretario de Salud, Jorge 
Alcocer; así como el subsecretario, Hugo López-Gatell, para que expliquen el tema de la contratación 
de 500 médicos cubanos y la aplicación de vacuna “Abdala” a menores de edad. [UNIVERSAL] 

MC presenta medidas urgentes para atender la inflación.- MC en la Cámara de Diputados presentó 
medidas urgentes para contener la inflación, al argumentar que la crisis inflacionaria es uno de los 
problemas más graves que enfrenta México, que tiene efectos devastadores entre quienes menos 
tienen y que ante este panorama el gobierno se ha tardado en combatir el alto incremento en 
precios. [POLÍTICO MX] 

Protestan contra actos homofóbicos.- Integrantes de la comunidad LGBTI+ realizaron una marcha 
que salió de la Cámara de Diputados hacía la alcaldía Venustiano Carranza para exigir a las 
autoridades políticas públicas que pongan un alto a la discriminación y a los crímenes de odio. [SOL 
DE MÉXICO] 

Este miércoles entra en vigor nueva Ley de Movilidad.- Ayer se publicó en el DOF la Ley de Movilidad 
y Seguridad Vial, expedida por el Congreso de la Unión para disminuir los accidentes que causan 
lesiones y hasta la muerte a miles de peatones, ciclistas y automovilistas cada año. [UNIVERSAL] [24 
HORAS] 

Plantean aplicar tasa cero a pruebas Covid.- A través de una iniciativa que fue presentada en el 
Senado, los congresos de San Luis Potosí y Chihuahua, con el respaldo de la bancada de MC, y que 
también busca el respaldo de otras Legislaturas locales, plantearon modificaciones a la Ley del 
Impuesto al Valor Agregado para eliminar dicho gravamen de las pruebas para identificar el virus 
SARS-CoV-2. La iniciativa, registrada en el Senado a través de la Comisión Permanente y que se turnó 
para que sea procesada vía la Cámara de Diputados. [RAZÓN] 

OPINIÓN 
ARTÍCULO/SANTIAGO CREEL MIRANDA/Nueva Italia, todo México.- ¿En qué país vivimos, para que 
tenga el lastimoso deber de recriminar al Presidente de la República por haber defendido al crimen 
organizado con motivo de los humillantes hechos ocurridos en el municipio de Nueva Italia, 
Michoacán? “A los criminales no se les cuida huyendo. Esto los empodera, los llena de soberbia y al 
mismo tiempo, golpea la columna vertebral de nuestros soldados”. [UNIVERSAL/p.17] 

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/La violencia y los delitos, incontrolables.- En los últimos 42 
de meses, las estadísticas (aun las oficiales), arrojan incrementos alarmantes en la inseguridad y 
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violencia en todo el país. Los diputados de Acción Nacional seguiremos impulsando acciones para 
implementar una política de seguridad enfocada a proteger a las personas, garantizando los 
derechos humanos y la convivencia social en un marco democrático. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/PATRICIA ARMENDÁRIZ/CONSCIENCIA/Dos Bocas.- La secretaria de Energía, Rocío 
Nahle, tuvo a bien invitarnos a los legisladores a conocer la refinería de Dos Bocas, en una especie 
de rendición de cuentas de lo que se ha hecho con el presupuesto autorizado por el Congreso para 
esa obra. La obra no se ha salido de presupuesto; ha sido construida en tiempo récord de menos de 
dos años; dará trabajo permanente a más de mil especialistas y producirá 22% de las gasolinas que 
consumimos. [MILENIO/p.3] 

ARTÍCULO/EDUARDO R. HUCHIM/El difícil tránsito INE-INEC.- La iniciativa electoral tiene 
contenidos tan relevantes que no merecen empantanarse por desacuerdos sobre la integración del 
Consejo General del INE. Las reformas de gran calado en las últimas décadas han incluido la 
sustitución del órgano electoral en funciones por uno nuevo, de tal suerte que la desaparición del 
INE y el surgimiento del INEC no sería algo extraño a las reformas político-electorales profundas. 
[REFORMA/p.8] 

COLUMNA/A FUEGO LENTO/La 4T está segura de que no habrá marcha atrás a su proyecto de 
Reforma Electoral, por lo que representantes del INE, entre ellos Lorenzo Córdova, emprendieron 
una lucha en defensa del sistema electoral actual. Pero los que de plano escondieron la cabeza como 
avestruz, como siempre, son los integrantes del TEPJF. [HERALDO/p.7] 

COLUMNA/TELÉFONO ROJO/No cesa el acoso a los traidores a la patria.- No ha habido denuncia 
penal. Y difícilmente la habrá, pues no hay delito, para consumar una falsedad más de Mario Delgado 
e Ignacio Mier. Pero los diputados de oposición no encuentran sosiego porque continúan las 
amenazas, los mensajes, los señalamientos. [24 HORAS/p.3] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/El Presidente, ¿mal informado?.- No le gustaron nada a la presidenta de 
la Comisión de Educación de la Cámara de Diputados, la morenista veracruzana Flora Tania Cruz 
Santos, los comentarios del presidente López Obrador en contra de los estudiantes de Medicina de 
la UNAM. “yo sí reconozco el esfuerzo que hacen nuestros jóvenes y nuestras jovencitas 
estudiantes”, afirmó. [FINANCIERO/p.33] 

COLUMNA/DINERO/Se está tardando un poquito “la catástrofe”.- Ayer el peso tuvo una de sus 
mejores cotizaciones del año: el dólar bajó a menos de 20 pesos en casas de cambio. Incluso en la 
banca comercial. Para el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, son buenas y malas noticias 
porque este año tampoco habrá remanentes del Banco de México. (Los únicos remanentes con los 
que contamos son los políticos: Chucho Zambrano, Marko Cortés y Alito Moreno). [JORNADA/p.6] 

COLUMNA/DUDA RAZONABLE/¿Alito? ¿Presidente? ¿En serio?.- Más allá del futuro, que nadie hoy 
en día rete a Alejandro Moreno para quedarse en la dirigencia del PRI y hacer algo diferente solo 
habla de cómo está… el PRI. Ahora, llegar el próximo año a la elección de Estado de México y 
Coahuila, dos bastiones priistas, así… pues ánimo, Alito. ¡Presidente! [MILENIO/p.2] 

Del tema escribe: EN PRIVADO [MILENIO/p.3]; TRAS LA PUERTA DEL PODER [INDEPENDIENTE/p.15] 

COLUMNA/TEMPLO MAYOR/NO SE lo digan a nadie porque es secreto, pero el priista Alejandro 
“Alito” Moreno andará mañana por Monterrey para tantear la posibilidad de que a la coalición de 
PRI, PAN y PRD para 2024 se sume ¡Movimiento Ciudadano! [REFORMA/p.8] 
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COLUMNA/TEMPLO MAYOR/VAYA PARADOJA, allá en Aguascalientes lo mejor que le pudo pasar a 
la panista Tere Jiménez fue romper políticamente… ¡con otro panista! Para nadie es secreto que el 
gobernador Martín Orozco está apostando por Morena. [REFORMA/p.8] 

EJECUTIVO 

A Claudia “la quiero”: AMLO; Ebrard ausente.- Al presidente Andrés Manuel López Obrador quizá lo 
traicionó su consciencia y dudó que él haya dicho que Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la 
CDMX, no sea su consentida para la Presidencia en 2024. “Yo no sé dónde dije que ella no era”, 
expresó para luego agregar un “la quiero mucho, la quiero mucho a Claudia”. Dijo, además, que él 
estará con quien gane la encuesta del partido. [FINANCIERO / pp-p37] 

Médicos rechazan plazas por inseguras o remotas: Alcocer.- Debido a que los médicos nacionales 
se niegan a acudir a zonas marginadas del país por temor a la inseguridad, se busca ocupar las 510 
vacantes disponibles para contratar a médicos cubanos. Así lo indicó el titular de la Secretaría de 
Salud, Jorge Alcocer, durante la conferencia matutina del presidente López Obrador. [CRÓNICA / pp-
p7] 

GENERAL 

Despenalizan aborto en Guerrero.- El Congreso de Guerrero aprobó este martes despenalizar el 
aborto antes de las 12 semanas de gestación sin importar la causa, por lo que con esta decisión ya 
son ocho las entidades federativas que han legislado a favor del derecho de las mujeres a decidir 
sobre su cuerpo. La CDMX, Oaxaca, Hidalgo, Veracruz, Baja California, Colima, Sinaloa y ahora 
Guerrero, son las entidades que ya permiten la interrupción legal del embarazo. [RAZÓN / pp-p21] 

ECONOMÍA 

Arancel cero abrirá oferta cárnica en el país, dice IP.- Ernesto Hermosillo, presidente del Consejo 
Mexicano de la Carne, señaló que quitar aranceles a la importación de carne de diversas especies, 
como res, pollo y cerdo, permitirá elevar la oferta de proteína animal de otros países en México y no 
depender de Estados Unidos, de donde viene el 83 por ciento, y de Canadá, de donde se importa el 
9.6 por ciento. [MILENIO / p16]  

SEGURIDAD 

Presume mejoras.- La CDMX redujo su tasa de homicidios por cada 100 mil habitantes de 16.3 a 5.4, 
entre 2019 y 2022, lo que la coloca “como una de las ciudades más seguras del mundo”, por debajo 
de Nueva York, Nueva Orleans y Los Ángeles. Detallo la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum que las 
carpetas de investigación por homicidio doloso, comparadas con el primer trimestre del año entre 
2019 y 2022, se han reducido 61.2 por ciento, pues pasaron de 412 a 160 homicidios. [HERALDO / 
pp-p14] 

INTERNACIONAL 

Operan 140 grupos supremacistas en la frontera sur de EU.- A lo largo de la frontera de México con 
Estados Unidos, tanto asociaciones civiles como el gobierno de ese país, han detectado que se 
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mueven unos 140 grupos supremacistas y de odio, entre los que se encuentran neonazis y los 
antiinmigrantes. Bases de datos del FBI y del Southern Poverty Law Center demuestran la 
proliferación de estas bandas, sobre todo en Texas y California con más de mil crímenes contra 
hispanos de 2019 a la fecha. [MILENIO / PP-P6-P7] 
Presidente de Guatemala también se baja de la Cumbre.- Alejandro Giammattei, presidente de 
Guatemala, anunció que no asistirá a la Cumbre de las Américas, que se celebrará en Los Ángeles en 
junio próximo. El mandatario no recibió de buena forma las críticas de EU respecto a la designación 
de Consuelo Porras como Fiscal guatemalteca y aseguró que mientras él sea presidente a Guatemala 
“se le respeta su soberanía”. [MILENIO / p12] 
Rompe Rusia negociaciones de paz con Ucrania.- El gobierno de Rusia reconoció que actualmente 
no hay ningún tipo de negociación con autoridades de Ucrania para rebajar las tensiones bélicas por 
la falta de compromiso de Kiev con un diálogo que no da resultados prácticos. Andrei Rudenko, 
viceministro de Exteriores ruso, confirmó que las conversaciones entre ambas naciones “no siguen” 
y dijo que fue Ucrania quien salió del proceso. [UNOMÁSUNO / p21] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180522_N_MIL_1.6.7_OPERAN140GRUPOS_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180522_N_MIL_12_PRESIDENTEDEGUATEMALA_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180522_N_UNO_21_ROMPERUSIA_NACIONAL_.pdf
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18/05/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Una magna responsabilidad ser legislador en tiempos de 

Transformación: Gutiérrez Luna 

 
El veracruzano Presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, remarcó que ser 

legislador en tiempos de Transformación es un honor y una magna responsabilidad por lo que reiteró 

que seguirá cumpliendo con su obligación de recorrer las calles, escuchar, y hacer el equipo con el 

Pueblo. 

 
https://costaveracruz.net/2022/05/17/una-magna-responsabilidad-ser-legislador-en-tiempos-de-transformacion-sergio-gutierrez-

luna/ 
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Palacio vs Sergio 

 

 
El viernes pasado,  Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados al Congreso de la Unión 
estuvo en tierras jarochas en una gira de trabajo, como está desde hace rato, chingándole sin parar, ya 
sea en el altiplano, en Veracruz o en algún otro estado de la República. 
El comentario viene a cuento porque ese mismo día se le fueron a manifestar con pancarta en mano tres 
señoras y una más que grababa el show. 
 
 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/colum/palacio-vs-sergio/ 
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El PRI no quiere periodo extraordinario para la reforma 
electoral: Rubén Moreira 

 
El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, señaló que su partido 
no apoyará el periodo extraordinario para abordar la reforma electoral planteada por el Ejecutivo 
Federal; sin embargo, el trabajo de comisiones y el Parlamento Abierto no debe parar. 
 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/el-pri-no-quiere-periodo-extraordinario-para-la-
reforma-electoral-ruben-moreira/ 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/el-pri-no-quiere-periodo-extraordinario-para-la-reforma-electoral-ruben-moreira/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/el-pri-no-quiere-periodo-extraordinario-para-la-reforma-electoral-ruben-moreira/
https://i0.wp.com/www.mugsnoticias.com.mx/wp-content/uploads/2022_05_16__05_28_21pm.jpeg?fit=850%2C565&ssl=1
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Hasta Moreira defiende a Ignacio Mier: es fuego amigo y 
es una bajeza 

 
El presidente de la JUCOPO de la Cámara de Diputados y coordinador de PRI, Rubén Moreira, defendió 
a Ignacio Mier Velazco asegurando que los señalamientos en contra del morenista se tratan de ‘fuego 
amigo’ además de refrendar la confianza en su compañero de San Lázaro. 
 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/51379-hasta-moreira-defiende-a-
ignacio-mier-es-fuego-amigo-y-es-una-bajeza 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/51379-hasta-moreira-defiende-a-ignacio-mier-es-fuego-amigo-y-es-una-bajeza
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/51379-hasta-moreira-defiende-a-ignacio-mier-es-fuego-amigo-y-es-una-bajeza
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Morena propuso Reforma Electoral para no hablar de los 

desaparecidos o la inflación: PRD 

 

El coordinador del grupo 

parlamentario del PRD, Luis 

Espinosa Cházaro, refirió que 

Morena presentó su propuesta de 

Reforma Electoral para evadir la 

discusión acerca de los más de 

100 mil desaparecidos o la 

inflación en el país. 

“Morena envió su iniciativa, a la 

carrera, al final del periodo ordinario, porque sigue sin banderas que le hagan sentido, 

para no hablar de los 100 mil desaparecidos, hablan de la Reforma Electoral, para no 

hablar de la inflación incontenible”, dijo en entrevista televisiva, tras la presentación del 

libro Cuidados Paliativos para niñ@s “mi cuidado, mi derecho”. 

Al ser cuestionado la fecha en que el PRD presentará su propuesta, Espinosa Cházaro 

dijo que “no hay prisa”, pues la discusión se llevará a cabo hasta que comience el 

siguiente periodo ordinario. 

También reiteró que la presentación se hará junto al grupo parlamentario en el Senado; 

asimismo, adelantó que tampoco “estamos dispuestos a desaparecer al INE”, como lo 

han señalado el PRI y PAN. 

“Gracias al PRD hay un órgano autónomo, que sanciona las elecciones y, por lo tanto, 

lo estamos haciendo con mucho cuidado” 

Sobre la iniciativa presidencial, dijo que si Morena pretende hacer lo mismo que ocurrió 

durante la discusión de la Reforma Eléctrica, entonces “no va a pasar”. 

“Si realmente quieren que haya una discusión, necesitamos construir una nueva 

reforma entre todos, no hacer una competencia de reformas, que pareciera que es lo 

que está sucediendo ahora”, dijo. 

Acerca del parlamento abierto que propondrá el coordinador de diputados de 

Morena, Ignacio Mier, dijo que “se le olvida” que sólo está al frente de uno de los siete 
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grupos parlamentarios, por lo que insistió en que la discusión será en el periodo 

ordinario, como lo ha acordado la oposición. 

https://www.razon.com.mx/mexico/morena-propuso-reforma-electoral-hablar-

desaparecidos-inflacion-luis-e-chazaro-482998  

  

https://www.razon.com.mx/mexico/morena-propuso-reforma-electoral-hablar-desaparecidos-inflacion-luis-e-chazaro-482998
https://www.razon.com.mx/mexico/morena-propuso-reforma-electoral-hablar-desaparecidos-inflacion-luis-e-chazaro-482998


z  

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

0 18/05/2022 LEGISLATIVO 

PRD llama a legislar sobre cuidados paliativos para menores 

de edad 

 

Senadores y diputados de oposición 

se pronunciaron porque el Congreso 

de la Unión legisle para que los 

enfermos terminales, en particular los 

menores de edad, tengan acceso a 

sustancias controladas, como la 

morfina, para paliar su dolor. 

En el marco de la presentación del 

libro Cuidados paliativos para Niñ@s. 

Mi cuidado, mi derecho, organizada 

por el Senado, Miguel Ángel 

Mancera, coordinador del PRD, recordó que esta cámara aprobó por unanimidad una 

iniciativa que reforma la Constitución Política que hace obligatorios los cuidados 

paliativos para tener una vida digna hasta el final. 

Sin embargo, comentó que por un tema de presupuesto no ha sido ratificada por la 

Cámara de Diputados. 

El coordinador perredista se pronunció porque el Poder Legislativo luche para tener 

acceso a sustancias como la morfina, para paliar el dolor de los infantes. 

“Necesitamos legislar para que hoy podamos contar con el acceso a este tipo 

sustancias. Hoy es bien complicado poder tener acceso a morfina, no es tan sencillo. 

Entiendo que ya se están haciendo dosis para niños y para niñas”, destacó. 

Además, añadió, que “entiendo que el ISSSTE ha empezado a trabajar ya en algún 

cuadro para poder tener la dosis especial. Ellas y ellos sienten dolor, ellas y ellos en todo 

la República están padeciendo, no podemos quedarnos insensibles a ello”. 

Recordó que México ocupa el lugar 13 de 17 países de América Latina en materia de 

cuidados paliativos. 
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Por su parte, el coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Luis Cházaro, 

comentó que 16 mil menores de edad mueren con sufrimiento cada año por la falta 

de acceso a fármacos que les inhiban el dolor. 

“Sólo aquí en la Ciudad de México, al año 23 mil pacientes requieren un tratamiento 

con sustancias controladas y sólo 28 farmacias venden estas medicinas asociadas con 

cuidados paliativos”, explicó. 

https://www.milenio.com/politica/cuidados-paliativos-prd-llama-legislar-menores-

edad   

https://www.milenio.com/politica/cuidados-paliativos-prd-llama-legislar-menores-edad
https://www.milenio.com/politica/cuidados-paliativos-prd-llama-legislar-menores-edad
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Insta Cházaro a debatir sobre los problemas de México y 

no una reforma electoral que puede esperar 

El coordinador del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la Cámara de 

Diputados, Luis E. Cházaro llamó a no caer en la trampa de Morena quien pretende distraer la atención 

en temas no prioritarios como la Reforma Electoral, en vez de hablar de la inseguridad que ha derivado 

en un récord de más de 100 mil personas desaparecidas; ni se atreven a declarar sobre la pérdida del 

poder adquisitivo de la gente por la incontenible inflación, pese a los múltiples llamados que se 

hicieron y que no fueron atendidos por el gobierno. 

 

https://hojaderutadigital.mx/insta-chazaro-a-debatir-sobre-los-problemas-de-mexico-y-no-una-reforma-electoral-que-

puede-esperar/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/insta-chazaro-a-debatir-sobre-los-problemas-de-mexico-y-no-una-reforma-electoral-que-puede-esperar/
https://hojaderutadigital.mx/insta-chazaro-a-debatir-sobre-los-problemas-de-mexico-y-no-una-reforma-electoral-que-puede-esperar/
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Contra la inflación en México: 
propusieron medidas urgentes para 

estabilizar precios 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La bancada de Movimiento Ciudadano (MC) en la Cámara de Diputados presentó una serie de 
medidas emergentes ante la fuerte inflación que se ha presentado en México: “El gobierno debe 
actuar de manera inmediata, reconocer que se trata de un problema mundial y que se presenta 
en un contexto de recesión”. 

De tal modo que este martes 17 de mayo, los legisladores del partido naranja ofrecieron una 
perspectiva nueva ante “una de las peores crisis inflacionarias en México en los últimos 20 
años” y de este modo blindar la economía familiar. 

Por su cuenta, Jorge Álvarez Maynez, líder de la bancada en San Lázaro, utilizó sus redes sociales 

para difundir el mensaje de protección a la capacidad adquisitiva de los salarios en México y su relación 
con el Estado de bienestar que promueve la administración del presidente Andrés Manuel López 
Obrador (AMLO). 

Contra la inflación en México: propusieron medidas urgentes para estabilizar precios - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/17/contra-la-inflacion-en-mexico-propusieron-medidas-urgentes-para-estabilizar-precios/
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Realizan última mesa de trabajo del Foro para 
revisar el Programa Escuelas de Tiempo 

Completo 

 
 

Boletín No.1860 

Realizan última mesa de trabajo del Foro para revisar el Programa Escuelas de Tiempo 

Completo 

• La diputada Cruz Santos resaltó la importancia de conocer la opinión de los protagonistas de la 

educación en México 

• Madres y padres de familia, así como alumnas y alumnos externan sus comentarios 

Durante la mesa 5 del Foro para revisar el Programa Escuelas de Tiempo Completo, madres y 

padres de familia, así como las y los educandos beneficiarios, externaron sus comentarios y 

experiencias respecto a la implementación de este esquema educativo. 

En el evento, convocado por la Junta de Coordinación Política y la Mesa de Trabajo para revisar el 

Programa Escuelas de Tiempo Completo, la diputada Flora Tania Cruz Santos (Morena) precisó 

que se confirma “el énfasis de la presente Legislatura de propiciar el diálogo honesto y profundo 

con todos los involucrados en la educación”.   

La diputada Cruz Santos, coordinadora de la Mesa de Trabajo, agregó que el Foro permitió un 

intercambio de ideas para conocer la opinión de los protagonistas de la educación en México y 
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enfatizó que este acercamiento “nos brinda la oportunidad de comunicar frente a frente con la 

comunidad educativa, y hoy especialmente con los beneficiarios finales del Programa”. 

Precisó que al evento asistieron 15 familias de todas partes de la República y pidió tener la 

confianza y certeza de que “estamos trabajando para el beneficio de todos ustedes”. 

Recalcó que “esta actividad es para enriquecernos, para saber cómo podemos mejorar este 

tránsito que se está haciendo del Programa Escuelas de Tiempo Completo al programa La Escuela 

es Nuestra”. 

Recordó que ya se anunció que los componentes de alimentos de la jornada ampliada se van a 

incorporar totalmente al programa La Escuela es Nuestra. 

Refirió que se atendían 27 mil escuelas aproximadamente con el Programa Escuelas de Tiempo 

Completo, de las cuales sólo el 4.8 por ciento se encontraban en zonas marginadas, y dijo que con 

este cambio serán más. Mencionó que del total de las escuelas el 50 por ciento incluían alimentos, 

“por eso se tuvo que transitar al programa La Escuela es Nuestra para atender al cien por ciento”.    

Agradeció a todas y todos los participantes durante el periodo de las mesas de trabajo, que hoy, 

dijo, concluyen.  

Participación de madres y padres de familia, alumnas y alumnos 

Las madres y padres de familia mencionaron que es necesario el Programa Escuelas de Tiempo 

Completo, ya que ha beneficiado a sus hijos en su educación, enseñanza, mejores conocimientos, 

mejor desarrollo, aprender y saber más porque cuentan con más tiempo para estudiar o 

preguntar sus dudas. 

Resaltaron que son muchos los beneficios de este Programa, que aparte de la formación 

académica por medio de las líneas de trabajo educativas, también proporciona una alimentación 

sana.  

Solicitaron que el Programa permanezca porque permite cubrir áreas del desarrollo como la 

actividad deportiva, y cuenta con talleres de ajedrez, música, danza y pensamiento matemático. 

Pidieron mejorar la infraestructura de las escuelas, materiales, educación de calidad y que 

continúe el comedor. 
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Sostuvieron que el Programa ayuda a las madres solteras y a los padres de familia que trabajan 

ya que mientras ellos laboran sus hijos están seguros y pueden hacer actividades recreativas. 

Las y los niños de diversas escuelas de tiempo completo comentaron que en los planteles les dan 

comida nutritiva y destacaron la importancia de contar con estos alimentos, que en muchos casos 

era el único que recibían sus compañeros durante el día. 

Afirmaron que la jornada de tiempo completo les permite socializar con sus compañeros y realizar 

diversas actividades que ayudan en su desarrollo y aprendizaje. Pidieron que en sus escuelas se 

incluyan actividades como el inglés, artes plásticas y expresión corporal. Asimismo, tener mejor 

infraestructura, pizarrones, bancas, materiales para realizar actividades y que no les cancelen el 

apoyo de la alimentación. 
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ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; LÍNEA 12 LISTA A FINALES DEL 2022; EN MATERIA DE SEGURIDAD RECONOCIÓ LABOR DE 

CLAUDIA SHEINBAUM. 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, estimó que a finales de este 2022 la Línea 12 del Metro ya estará funcionando, al destacar la 

atención que brindó el Gobierno de la Ciudad de México a las víctimas. Es lamentable desde luego lo sucedido, las pérdidas de vidas humanas, 

pero se está atendiendo a las víctimas, a sus familiares, desde el principio y de manera responsable, humanitaria, y se va a seguir haciendo por 

parte del gobierno de la ciudad. Las empresas se comprometieron a la rehabilitación de la línea sin cobrar nada adicional, ellos están a cargo de 

la reparación de toda la línea y yo espero que a finales de año esté funcionando. Por otra parte Lopez Obrador destacó las acciones de su 

homólogo estadounidense, Joe Biden, en su política hacia Cuba, aunque aún calificó al embargo como genocida. Reconoció que la decisión del 

Gobierno de Estados Unidos es un avance aunque sea limitado. Dijo que no debería existir una política de bloqueo porque se perjudica a mucha 

gente. En materia de seguridad dijo que son muy buenos los resultados en la Ciudad de México y lo celebro por la tranquilidad, por la paz que 

se garantiza en la capital de la República. López Obrador reconoció la labor de la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. 

 

SENADORA OLGA SÁNCHEZ; PRESENTAN ÍNDICE DEL ESTADO DE DERECHO 2021-2022 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero, informó que la Organización World Justice Project presentó el Índice del Estado de 

Derecho en México 2021-2022, el cual hace un análisis de las 32 entidades federativas en esta materia, desde una perspectiva ciudadana. Olga 

Sanchez Cordero aseguro que es fundamental fortalecer ámbitos ministeriales, de impartición de justicia y judiciales a nivel local. Asimismo 

señalo que sólo con el fortalecimiento de los ministerios públicos locales, así como de las instituciones de impartición de justicia y judiciales, es 

como se logrará atender el reclamo de la ciudadanía para fortalecer el Estado de Derecho. Durante la presentación de dicho informe, la legisladora 

refirió que presentó dos iniciativas con el objetivo de fortalecer la autonomía de los poderes judiciales y de las fiscalías locales. Precisó que una 

de las propuestas pretende mejorar y homologar los procedimientos mínimos para el nombramiento y remoción de las personas titulares de las 

fiscalías, los periodos, los mecanismos de ratificación y la base constitucional; así como para propiciar que se busque su autonomía presupuestal 

y la profesionalización en la carrera ministerial. Indico que desde la Constitución Política, se hará énfasis en la necesidad de fortalecer áreas 

como los servicios periciales y forenses. La iniciativa plantea impulsar la autonomía de los poderes judiciales, la cual está encaminada a garantizar 

condiciones de seguridad para que los jueces y los magistrados locales no sean sometidos a presiones externas o incluso a las internas. También 

busca establecer la carrera judicial, como un estándar mínimo para definir una base para acceder al cargo de magistrado o de jueces; y la 

necesidad de un concurso de oposición en el proceso de designación.   

 

SENADOR RICARDO MONREAL; FIRME EN ASPIRACIONES PRESIDENCIALES  

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ricardo Monreal Ávila, sigue firme en sus aspiraciones presidenciales a pesar de no ser 

del club de señalados por el presidente Andrés Manuel López Obrador porque le asiste la razón histórica y moral para concretar sus 

aspiraciones. sobre la insistencia de López Obrador de que el candidato presidencial de Morena debe ser elegido por una encuesta, Monreal 

Avila insistió que se debe cuidar que el procedimiento sea democrático, pero resaltó que él está confiado en que ganará a la buena, arropado 

por la militancia y no por la cúpula. Afirmò que aunque algunos creen que es ingenuo, sí sueña con que sea democrático, aunque no lo esté 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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siendo; pero su lucha siempre ha sido adversa, nunca ha sido cobijado o promovido por los poderosos o por el Gobierno; nunca ha sido promovido 

o cobijado por las nomenclaturas políticas; siempre quienes lo han cobijado e impulsado es la gente del pueblo y a ellos se somete. El legislador 

considera que no tiene ningún impedimento para participar en el proceso de selección de Morena, Monreal Ávila afirmó que el presidente tiene 

razón cuando asegura que ninguna persona tiene el derecho de excluir a nadie, ni en las Cumbres ni en los Foros ni en los procedimientos. Dijo: 

“Yo quiero preguntar por qué se impediría mi participación, si tengo 25 años luchando con el Presidente, al lado del Presiden te; quién podría 

decirme que no fui fundador de Morena y que estuve en la calle, promoviendo la formación de esta institución política; quién nos puede regatear 

y que hemos sido perseguidos en distintas épocas por luchar por Morena, y que ahora simplemente creo que la libertad y la democracia deben 

imperar en Morena. 

 

ZOÉ ROBLEDO; PROCESO DE TRANSFORMACIÓN DEL SISTEMA DE SALUD  

 

El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo Aburto, presentó los resultados del Plan de Salud para el 

Bienestar en San Luis Potosí, Nayarit, Tlaxcala y Colima, que incluye la contratación de más personal y el mantenimiento de infraestructura. El 

titular del IMSS puntualizó los avances en las entidades: San Luis Potosí: Del 2 al 17 de mayo se realizó el levantamiento diagnóstico de campo 

en las unidades de atención médica en 303 unidades de primer nivel, 13 hospitales de segundo nivel y dos hospitales de tercer nivel con la 

participación de 95 servidores públicos en 14 equipos de trabajo. Nayarit: Contratación de 835 trabajadores de salud, quienes iniciaron el trámite 

para obtener una base en el programa IMSS Bienestar. Se trata de 133 médicos con antigüedad de 4 a 13 años; 446 enfermeras; 69 paramédicos 

y 187 personas de servicios generales, que han prestado sus servicios entre 2 y 11 años. Las y los trabajadores de la salud estaban contratados 

como eventuales y a partir de los cambios impulsados por el Gobierno de la Cuarta Transformación tendrán seguridad laboral. Tlaxcala: El 

proceso de contratación de personal médico registra un progreso de 47 por ciento con 638 trabajadores de la salud que iniciaron el trámite para 

obtener una base de IMSS Bienestar. Son 174 médicos con antigüedad de 4 a 13 años; 391 enfermeras y 73 paramédicos que dan sus servicios 

desde hace 3 a 11 años. Colima: Se instalaron mesas de trabajo activas con la participación del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), la 

Secretaría de Salud, el Gobierno de Colima y el IMSS para identificar las necesidades médicas en el estado. El dia de hoy 18 de mayo se tratarán 

temas de medicamentos, personal, infraestructura, equipamiento y solución de adeudos con la gobernadora Indira Vizcaíno. Desde el modelo 

IMSS Bienestar se va ampliando la cobertura de atención médica en 15 estados de la República para la población que no cuenta con seguridad 

social. Salud Bienestar significa hacerlo bien y estar donde más se necesita. 

 

SENADOR CLEMENTE CASTAÑEDA; FORTALECER EL ESTADO DE DERECHO 

 

El senador de Movimiento Ciudadano, Clemente Castañeda Hoeflich, durante la presentación del Índice de Estado de Derecho en México 2021-

2022, desarrollado por la organización World Justice Project (WJP), dijo que en los resultados de este estudio demuestran que hay muy poco 

que celebrar, porque el informe refleja que prácticamente todos los estados, en todas las materias, están prácticamente reprobados. Por lo que 

consideró que, lejos de arrojar una lectura optimista, me hace pensar en los grandes retos que tiene el Poder Legislativo para tratar de corregir 

y enmendar las cosas, por lo cual, dijo, valdría la pena construir una agenda muy robusta, que permita atender esta situación. Clemente 

Castañeda, planteó seis propuestas para la construcción de una agenda conjunta en la Senado de la República: Fortalecer las capacidades de 

fuerza de las policías locales. Garantizar la plena autonomía de las fiscalías locales y evitar los fiscales carnales y el abuso de autoridad. Revisión 

puntual de la implementación o consolidación de los sistemas anticorrupción locales. Transparencia en las adquisiciones gubernamentales para 

que en los procesos de compra la licitación pública sea la regla y no la excepción. Revisar y, eventualmente, acotar el mecanismo de prisión 

preventiva, pues ésta no ha funcionado para reducir la violencia ni para combatir la impunidad. Aprobar el Código Nacional de Procedimientos 

Civiles y Familiares que está pendiente desde el sexenio pasado, y que podría contribuir a tener reglamentación única en la materia.   

 

SCJN; PERFILA VOTACIÓN DIVIDIDA PARA AVALAR FIGURA DE "SUPERDELEGADOS"  

 

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) se perfila a avalar la reforma que permitió al presidente Andrés Manuel López 

Obrador crear la figura de “superdelegados”. El pleno de la Corte analizó diversas acciones de inconstitucionalidad promovidas por senadores 

y diputados de oposición, en contra de las reformas aprobadas por el Congreso de la Unión en el 2018 a la Ley Orgánica de la Administración 

Pública Federal, mismas que eliminaron y crearon diversas secretarías y organismos públicos, a solicitud del presidente López Obrador al inicio 

de su sexenio. Los ministros de la Suprema Corte analizaron la constitucional de la reforma al artículo 17 de la Ley Orgánica de la Administración 

Pública Federal, en donde se estableció que el Poder Ejecutivo Federal contará en las entidades federativas con las Delegaciones de Programas 

para el Desarrollo que tendrán a su cargo la coordinación e implementación de planes, programas y acciones para el desarrollo integral, funciones 
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de atención ciudadana, la supervisión de los servicios y los programas a cargo de las dependencias y entidades, así como la supervisión de los 

programas que ejercen algún beneficio directo a la población. El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación acordó esperar al voto de 

la ministra Loretta Ortiz, ya que no estuvo presente debido a una comisión oficial.  El acuerdo es con el propósito de determinar si se desestiman 

las acciones de inconstitucional o se reconoce la validez de la norma impugnada. La votación a favor de avalar la reforma fue por los ministros 

Arturo Zaldívar; Yasmín Esquivel Mossa; Ana Margarita Ríos Farjat; Alberto Pérez Dayán y Javier Laynez Potisek. Durante el debate, el 

ministro Luis María Aguilar Morales presentó un proyecto en el que propuso declarar la inconstitucionalidad de la reforma al artículo 17 de dicha 

ley, pues a su juicio pone en riesgo el federalismo y violenta el artículo 115 de la Carta Magna. Indicó que si bien el Ejecutivo federal tiene la 

atribución de modificar la estructura de la Administración Pública Federal (APF), las autoridades sólo pueden hacer lo que la ley les permite. 

Destacó que la norma no dice cuáles son los alcances y límites para los llamados “super delegados”, y es claro que no pueden tomar medidas 

al arbitrio que ellos consideren. 

 

CÉSAR SALAZAR; MÉXICO DEBE APROVECHAR SER MIEMBRO DE LA OCDE Y APLICAR POLÍTICAS PÚBLICAS 

 

César Salazar López, especialista del Instituto de Investigaciones Económicas (IIEc), considera que ser miembro de la Organización para la 

Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) nos permite ser evaluados junto con las economías más importantes del mundo y advertir en 

qué estamos mal o hacia dónde enfocarse para estandarizar nuestra situación, razón por la cual debemos mantenernos en este organismo 

internacional. El economista señala que deberíamos aprovechar la experiencia y el análisis para aplicar políticas públicas que nos conduzcan a 

un mejor desempeño económico, aun con las calificaciones negativas que le otorga a México. La perspectiva es que permanecerá como 

integrante, pero sin mayor influencia sobre las políticas públicas globales, porque no existe una agenda mexicana en esos términos. César 

Salazar afirma que aun cuando nuestro país forma parte del también llamado club de países ricos, porque quienes lo conforman representan 

aproximadamente 70 por ciento del mercado mundial, no es potentado y tampoco se le trata como tal. Seguimos manteniendo estrategias de 

dependencia. La forma en que se integra a la globalización no es la de un país industrializado, sino de uno en vías de serlo, pero en ese proceso 

quizá nunca lo seamos, si no aplicamos una política más adecuada. Por lo que estima que México tiene una extensión territorial y una población 

que en sí mismos son importantes y le dan un sitio en la economía mundial. Sin embargo, le falta transitar hacia índices de crecimiento más 

elevados, mejorar el proceso de distribución del ingreso, al igual que las políticas fiscal e industrial con el propósito de tener mayores tasas de 

crecimiento. Salazar López resalta que México fue la primera nación latinoamericana en adherirse a la OCDE, incluso antes que Corea del Sur. 

En la actualidad también se han integrado Chile, Colombia y Costa Rica.  

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; PIDE APROBAR DECRETO PARA QUE MENORES CUENTEN CON CUIDADOS PALIATIVOS   

 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, coordinador del grupo parlamentario del PRD en el Senado, al presentar el libro “Cuidados 

paliativos para Niñ@s. Mi cuidado, mi derecho”, hizo un llamado a la Cámara de Diputados, para que apruebe el proyecto de decreto que 

establece en la Constitución el derecho a contar con cuidados paliativos ante enfermedades terminales, a fin de tener una vida digna hasta los 

últimos momentos. El legislador explicó que esta propuesta se aprobó en el Senado por unanimidad; sin embargo, por un tema de presupuesto, 

no ha sido avalada en la colegisladora. Indico que debe existir ya el planteamiento constitucional, si dice ya la Constitución que las y los mexicanos 

tenemos derecho a la salud, claro que tenemos derecho a continuar esa salud, dignamente, hasta el último minuto. Expresó que 

aproximadamente 16 mil niños y niñas, al año, fallecen con sufrimiento, y 80 por ciento de los que tienen un padecimiento terminal que causa 

dolor, no cuentan con acceso a los cuidados paliativos. El senador, quien coordinó la obra,mencionó que el ISSSTE ya trabaja en un programa 

para que haya dosis especiales para las y los menores que padecen dolor. Indicó que México ocupa el lugar número 13, de 17 países de América 

Latina, en el tema de los cuidados paliativos. Juan García Moreno, director de Vinculación del Consejo de Salubridad General, dijo que la obra 

resalta la enorme necesidad de contar con elementos, que permitan mejorar la atención médica que se brinda a las y los menores que padecen 

alguna enfermedad, que merma su calidad de vida y/o su funcionalidad orgánica, hasta la muerte. Subrayo que textos como este se convierten 

en una oportunidad para que el personal de salud esté mejor informado y coadyuve al logro de una visión integral necesaria, para otorgar servicios 

de calidad.  

 

SENADOR DAMIÁN ZEPEDA; SCJN NO DEBE OCULTAR INFORMACION  

 

El senador Damián Zepeda Vidales, ante la decisión respecto de resguardar la información de la compra de las vacunas de Covid-19 por parte 

del gobierno, calificó como una vergüenza que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), se preste para ocultar información del Gobierno 

de Morena. Dijo que ahora resulta que todo lo que tiene que ver con las vacunas no se debe de hacer pública o no debemos de saber los 
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mexicanos, porque dice la Corte que es un asunto de seguridad nacional. El legislador recordó que el Instituto Nacional de Acceso a la Información 

(Inai) había dicho previamente que la gente tiene derecho a saber. Subrayó que el principal problema del país es la corrupción, porque afecta a 

todos lados, la inseguridad, la economía, la falta de salud, la falta de educación, le ha hecho un terrible daño a la nación, la manera de corregir 

la corrupción se llama transparencia, necesitamos que el Gobierno sea una caja de cristal, donde todo, todo sea público y verdaderamente sólo 

aquello que ponga en riesgo vidas y que de verdad sea de seguridad nacional, se pueda reservar.  

 

MORENA, PRI, PT, MC Y PRD; DEBATEN ALCANCES DE LA REFORMA ELECTORAL  

 

Diputadas y diputados de Morena, PRI, PT, MC y PRD, durante el tema “Apuntes para una reforma electoral”, en el programa “Parlamento en 

Vivo”, organizado por la Coordinación de Comunicación Social de la Cámara de Diputados, los legisladores debatieron sobre la necesidad y los 

alcances de la iniciativa de reforma constitucional en materia político-electoral que presentó el Ejecutivo Federal. El diputado Hamlet García 

Almaguer (Morena) sostuvo que es urgente realizar una reforma electoral, puesto que el ciclo de las instituciones electorales, administrativas y 

jurisdiccionales ha culminado y es hora de transitar de una democracia representativa a una participativa. Destacó que la propuesta del presidente 

Andrés Manuel López Obrador generaría un ahorro de casi 50 mil millones de pesos, al desaparecer el Instituto Nacional Electoral (INE), a los 

Organismo Públicos Locales Electorales (OPLE), al reducir el número de legisladores plurinominales, así como el financiamiento público de los 

partidos políticos. La propuesta evoluciona para que de nueva cuenta los diputados representen a sus entidades federativas, la justicia electoral 

se federalice y el INE se convierta en Instituto Nacional Electoral y de Consulta (INEC). El coordinador de las y los diputados del PRI, Rubén 

Moreira Valdez, aseveró que no es momento de realizar una reforma electoral, toda vez que en México no hay una crisis de ingobernabilidad ni 

electoral, producto de comicios convulsos que hayan trastocado la marcha de la nación. Acusó que la propuesta del Presidente de la República 

pretende hacer una concentración del poder, cuando, de acuerdo a la realidad, se deben mantener las reglas actuales y no permitir la desaparición 

el INE, pues es imparcial, profesional, apto, legítimo y tiene expertis y su eliminación podría generar desconfianza entre la población y crisis en 

la materia. Precisó que es falso que desaparezcan los legisladores plurinominales, pues al haber 32 listas de propuestas, todos serán diputados 

y senadores de representación proporcional, y apuntó que también se pretende ahogar a los partidos políticos y a los municipios al buscar reducir 

su financiamiento y los cargos de elección popular. El diputado Pedro Vázquez González, del PT, subrayó que es necesario realizar una reforma 

electoral, por lo que es preciso conocer bien la propuesta del Ejecutivo Federal y lograr el mayor consenso posible y que no haya decisiones 

unilaterales, a fin de tener una reforma que fortalezca los espacios de participación democrática las instancias electorales, administrativas y 

jurisdiccionales. Refirió que la bancada presentó una iniciativa en la materia que busca modificar 18 artículos de la Constitución Política para 

establecer el deber cívico de la población a votar en los distintos procesos electorales y consultas e incluir figuras como el referéndum, el plebiscito 

y la iniciativa ciudadana. La diputada Ivonne Ortega Pacheco (MC) señaló que la reforma político-electoral del Ejecutivo Federal es más un 

texto que le da un discurso político vendible al Presidente de la República y a Morena, para preparar el escenario para las elecciones del 2024. 

La vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del PRD, Elizabeth Pérez Valdez apuntó que México no requiere una reforma constitucional en 

materia electoral en este momento, pues las reglas ya están enmarcadas dentro de la Carta Magna y en todo caso, lo que se podría hacer sería 

perfeccionar las leyes secundarias.  

 

ALEJANDRO MORENO; APOYA A MÉDICOS Y ESTUDIANTES DE MEDICINA MEXICANOS  

 

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), aseguro que los médicos y 

estudiantes de medicina de Mexico, han puesto toda su capacidad y conocimiento al servicio de la ciudadanía, en los momentos más críticos de 

la pandemia. Ante este contexto expresó su respaldo a las y los médicos y estudiantes de medicina de México. El Presidente Alejandro Moreno 

sostuvo que es ilógico acusarlos de lo contrario, cuando hasta la vida han arriesgado por nosotros. Señalo que respaldara a los médicos y 

estudiantes a pesar de que el Gobierno de la República anunció que contratará médicos cubanos, argumentando que el país no cuenta con estos 

profesionales para atender a las necesidades de salud de las familias mexicanas.  

 

JOE BIDEN; DA SUS PRIMEROS PASOS A APERTURA HACIA CUBA  

 

El presidente Joe Biden, ha dado los primeros pasos en la apertura hacia Cuba que prometió durante su campaña electoral, pero por ahora no 

parece dispuesto a impulsarlo a nivel diplomático como lo hizo Barack Obama. Las medidas anunciadas por la Casa Blanca que incluyen la 

eliminación de los límites a las remesas, son el resultado de una larga revisión de la política hacia Cuba que duró más de un año. 
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PAN buscaría sumar a MC en un frente contra la reforma 

electoral de AMLO 

  

Se dice que el PAN, en 

conjunto con sus aliados de Va 

por México, quieren sumar a 

Movimiento Ciudadano en el 

frente contra la reforma 

electoral del presidente Andrés 

Manuel López Obrador en la 

que, entre otras cosas, prevé 

centralizar elecciones. 

Fuentes de Político MX, nos 

cuentan que aunque ya se han presentado propuestas, y hay quien toma por sentado 

que Morena tendrá que ceder para sacar la iniciativa, se dice que el PAN quiere 

aprovechar para "tentarle el agua a los camotes", para hacer el intento de jalar cada 

vez más a MC a Va por México. 

No obstante, se sabe que MC no le ha ido tan mal sin la necesidad de aliarse con el 

PAN, PRI y PRD, pero podría ser la opción para poder hacer frente al carro de Morena 

en las próximas elecciones presidenciales. 

Por el momento el PAN y el PRI ya han presentado sus iniciativas propias, que tienen 

puntos en común, como el voto electrónico, regulación de las mañaneras 

presidenciales durante periodos electorales, sobrerrepresentación, entre otros puntos.  

A solicitud de Morena, el tema de la reforma electoral podría comenzar a discutirse 

una vez que concluyan las elecciones del 5 de junio, para no enrarecer el ambiente 

político. 

https://politico.mx/pan-buscaria-sumar-a-mc-en-un-frente-contra-la-reforma-

electoral-de-amlo  

  

https://politico.mx/pan-buscaria-sumar-a-mc-en-un-frente-contra-la-reforma-electoral-de-amlo
https://politico.mx/pan-buscaria-sumar-a-mc-en-un-frente-contra-la-reforma-electoral-de-amlo
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Dan Ultimátum a los diputados 
 

Tras el amparo 308/2020 emitido por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), promovido por 
la organización en pro de la libertad de expresión Artículo 19, las y los diputados federales de la actual 
legislatura debieron abordar el tema desde 2021. Luego de incumplir la orden de la SCJN, fueron 
solicitando prórrogas mediante el director de Asuntos Jurídicos de la Cámara, Luis Genaro Vásquez 
Rodríguez, para postergar la discusión. 
 
 
https://www.elmanana.com/noticias/nacional/dan-ultimatum-a-los-diputados/5545145 
 
 
 
 

https://www.elmanana.com/noticias/nacional/dan-ultimatum-a-los-diputados/5545145
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Diputados reciben última prórroga para subsanar 

deficiencias de la “Ley Chayote”; fueron omisos por más de 

medio año 

  

Tras ser omisos por más de medio 

año, la Cámara de Diputados recibió 

una última prórroga del Poder 

Judicial para corregir las deficiencias 

de la Ley General de Comunicación 

Social, también conocida como “Ley 

Chayote”, en materia de gastos en 

publicidad oficial.  

La Cámara de Diputados debió 

resolver las deficiencias de la Ley 

General de Comunicación Social antes de finalizar su periodo ordinario de sesiones de 

2021 por orden de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Sin embargo, 

fueron omisos y solicitaron prórrogas que también incumplieron. 

El pasado 4 de mayo, el Juzgado Sexto en Distrito de Materia Administrativa de la 

Ciudad de México concedió por última vez una prórroga a la Cámara de Diputados 

para legislar en materia de gastos en publicidad oficial a medios de comunicación.  

El juzgado concedió una extensión de 30 días hábiles, que comenzarán a contar a 

partir del 1 de septiembre, para que la Cámara Baja resuelva el acato de la SCJN.  

 “Se concede por última ocasión al Congreso de la Unión una prórroga de treinta días 

hábiles, contados a partir del uno de septiembre de dos mil veintidós, a fin de que 

acrediten haber cumplido con el fallo protector”, dice la resolución del juzgado. En 

caso de que no cumplan podrán ser sancionados con multas. 

Previamente, la Cámara de Diputados había señalado que la Subcomisión de 

Información y Democracia elaboraría y aprobaría el anteproyecto de dictamen de 

reforma a la Ley General de Comunicación Social a más tardar el miércoles 6 de abril 

de 2022, pero no fue así. En septiembre de 2021, la Suprema Corte de Justicia de la 
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Nación (SCJN) concendió a la organización Artículo 19 un amparo contra la Ley 

General de Comunicación Social de 2014.  

En ese entonces, la Corte resolvió que la “Ley Chayote” no esclarece ni detalla los 

criterios a que debe estar sujeto el gasto en comunicación social, ni tampoco dispone 

procedimientos concretos y reglas específicas encaminadas a garantizar que el gasto 

cumpla con el objetivo de disminuir la discrecionalidad de los agentes 

gubernamentales. 

https://latinus.us/2022/05/17/diputados-reciben-ultima-prorroga-para-subsanar-

deficiencias-de-la-ley-chayote-fueron-omisos-por-mas-de-medio-ano/  

https://latinus.us/2022/05/17/diputados-reciben-ultima-prorroga-para-subsanar-deficiencias-de-la-ley-chayote-fueron-omisos-por-mas-de-medio-ano/
https://latinus.us/2022/05/17/diputados-reciben-ultima-prorroga-para-subsanar-deficiencias-de-la-ley-chayote-fueron-omisos-por-mas-de-medio-ano/
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Entre apoyos y sueldo, diputados federales por Sonora 
ganan 150 mil pesos al mes, ¿sabes quiénes son y qué han 

hecho? 
 

En ocho meses sólo cuatro de los diez legisladores por Sonora han hablado en el Congreso de la Unión 
sobre temas relacionados al estado o a los municipios que representan. 
La Cámara de Diputados se compone por 500 legisladores de todo el país, por lo que con solo diez 
miembros Sonora es de las entidades con menor representación. 
 
 
https://lado.mx/n.php?id=9629264 
DIRECTORIO 
  
 
 

https://lado.mx/n.php?id=9629264
http://www.proyectospoliticos.com.mx/category/directorio/
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https://proyectopuente.com.mx/2022/05/17/entre-apoyos-y-sueldo-diputados-federales-por-sonora-ganan-150-mil-pesos-al-mes-sabes-quienes-son-y-que-han-hecho/
https://proyectopuente.com.mx/2022/05/17/entre-apoyos-y-sueldo-diputados-federales-por-sonora-ganan-150-mil-pesos-al-mes-sabes-quienes-son-y-que-han-hecho/
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Este miércoles entra en vigor nueva Ley de Movilidad; 

contempla alcoholímetro en todo el país 

 

Este martes fue publicada en el 

Diario Oficial de la Federación la 

Ley de Movilidad y Seguridad Vial, 

expedida por el Congreso de la 

Unión para disminuir los accidentes 

que causan lesiones y hasta la 

muerte a miles de peatones, 

ciclistas y automovilistas cada año.  

La nueva legislación contempla la 

aplicación de alcoholímetro en 

todo el país y establece 

mecanismos de coordinación 

entre las autoridades de los tres órdenes de gobierno y la sociedad en materia de 

movilidad y seguridad vial. 

De acuerdo con el ordenamiento legal, las pruebas de alcoholímetro se aplicarán de 

manera permanente en todo el país para los conductores de los vehículos, mismas que 

serán más estrictas en quienes conduzcan motocicletas y vehículos para el transporte 

de pasajeros y de carga. 

“Queda prohibido conducir con una alcoholemia superior a 0.25 mg/L en aire espirado 

o 0.05 g/dL en sangre", pero en el caso de los conductores de motos la prohibición será 

desde máximo 0.1 mg/L en aire espirado o 0.02 d/dL en sangre, mientras que los 

choferes de transportes de pasajeros o de carga tienen prohibido conducir con 

cualquier concentración de alcohol.  

Las sanciones a quienes incumplan la medida no están establecidas en la ley, ya que 

serán determinadas por las autoridades de los tres órdenes de gobierno.  

Por otra parte, la nueva ley establece límites de velocidad “con base en evidencia 

científica de carácter nacional o internacional, a fin de mantenerlas por debajo de un 

umbral de seguridad indispensable para salvaguardar la vida y la integridad de las 
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personas usuarias”. De esta manera, estas son las velocidades máximas que no 

deberán ser rebasadas en las siguientes vialidades: 

a)    30 km/h en calles secundarias y calles terciarias. 

b)    50 km/h en avenidas primarias sin acceso controlado. 

c)    80 km/h en carriles centrales de avenidas de acceso controlado. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/este-miercoles-entra-en-vigor-nueva-ley-de-

movilidad-contempla-alcoholimetro-en-todo-el-pais    

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/este-miercoles-entra-en-vigor-nueva-ley-de-movilidad-contempla-alcoholimetro-en-todo-el-pais
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/este-miercoles-entra-en-vigor-nueva-ley-de-movilidad-contempla-alcoholimetro-en-todo-el-pais
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Fiscalía no da postura oficial sobre el caso Nacho Mier 
 

La Fiscalía General del Estado, evitó dar un posicionamiento respecto a la supuesta denuncia que 
radica en la dependencia de Puebla supuestamente presentada por Santiago Nieto, ex titular de la 
Unidad de Inteligencia Financiera; asegurando que aún no tienen ‘instrucciones del tema’. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/51382-fiscalia-no-da-postura-oficial-
sobre-el-caso-nacho-mier-cambio-rueda 
 
 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/51382-fiscalia-no-da-postura-oficial-sobre-el-caso-nacho-mier-cambio-rueda
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/51382-fiscalia-no-da-postura-oficial-sobre-el-caso-nacho-mier-cambio-rueda
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Entrevista  

Cecilia Márquez (Diputada – Morena)  

“Este es un tema (personas desaparecidas) muy fuerte, pero me gustaría que no lo 

politizaran, ojalá que cada uno de los diputados en la Cámara de Diputados 

comprendiéramos que este es un tema que no debería tener colores, un tema que 

toca lo más importante, que es la pérdida de un ser querido y en mi estado (Jalisco) 

que ahora encabeza la lista de desaparecidos hemos encontrado a la plática con 

colectivos que tienen una constante, saber dónde están sus seres queridos. No 

podemos normalizar la violencia, ni tampoco revictimizar a estos seres humanos que lo 

único que quieren es la certeza de encontrar un cuerpo”.  

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/17LeeO0pUAWys8AgQlIF1stUfMZWtP6mV/view 

https://drive.google.com/file/d/17LeeO0pUAWys8AgQlIF1stUfMZWtP6mV/view
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Inauguran en la Cámara de Diputados Ciclo de 
Conferencias sobre inclusión y diversidad 

 
Este lunes, se inauguró el ciclo de conferencias sobre inclusión y diversidad, convocado por la Comisión 
de Diversidad y el Centro de Estudios de Derecho de Investigaciones Parlamentarias (CEDIP), con el 
propósito de generar un espacio para fortalecer esta cultura en la Cámara de Diputados. 
La presidenta de la Comisión de Diversidad, diputada Salma Luévano Luna (Morena), señaló la relevancia 
de estos eventos y espacios para analizar la problemática de la población LGBTIQ+, con el objetivo de 
visibilizarla y trabajar de la mano con la sociedad civil en la LXV Legislatura. 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/inauguran-en-la-camara-de-diputados-ciclo-de-
conferencias-sobre-inclusion-y-diversidad/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/inauguran-en-la-camara-de-diputados-ciclo-de-conferencias-sobre-inclusion-y-diversidad/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/inauguran-en-la-camara-de-diputados-ciclo-de-conferencias-sobre-inclusion-y-diversidad/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/
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Mesa de Opinión  

Kenia López Rabadán (Senadora – PAN) y Salma Luévano 

(Diputada – Morena)  

 

Mesa de opinión acerca del día internacional en contra de la transfobia y homofobia. 

“Yo estoy convencida que el Gobierno, la sociedad en su conjunto, los medios de 

comunicación, todos tendríamos que estar abocados a esas grandes diferencias y 

como poderlas disminuir, como poder construir un mundo más igualitario. Yo soy una 

promotora de los derechos de las mujeres en el poder, yo creo que este país se debe 

de administrar en términos gubernamentales por mujeres y por hombres, pero por 

mujeres en igualdad de número. Es un tema complicado porque una vez que no 

formas parte de lo establecido en la mente de otro, pues entonces te ve distinto y a la 

hora de verte distinto en muchas ocasiones lastimosamente hay un rechazo y ese 

rechazo genera muchísimas formas de violencia”, señaló Kenia López Rabadán. 

“Es algo que pareciera que ya se va a erradicando y es todo lo contrario, va 

aumentando. Somos una población, y es importante decirlo, una población que no 

llegamos siquiera a los 35 años cuando la estadística de vida de nuestra población a 

nivel Latinoamérica son 70, 35 años y esto se debe precisamente a toda esa falta de 

oportunidades, a todas esas carencias, toda esa vida precaria que como sector trans 

hemos llevado y seguimos llevando, entonces es una situación tan lamentable y a esto 

todavía le sumamos los discursos de odio, sabemos que los discursos de odio son la 

antesala de los crímenes de odio y no podemos permitirlo a nadie”, expuso Salma 

Luévano.  
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Entrevista  

Mario Carrillo Cubillas (Diputado – Morena)  

 

“Hay una clara injerencia de la Fiscalía por amedrentar y; sobre todo, hostigar a quien 

se esté pronunciando a favor del doctor Américo Villarreal. Esto es lo que está 

sucediendo y queremos denunciarlo. Estamos exigiendo al Instituto Electoral del Estado 

de Tamaulipas que levante la voz y no permita que se enturbie la elección; sobre todo, 

con este tipo de intromisiones de la Fiscalía, que probablemente sea por instrucciones 

del gobernador, se enrarezca la elección y dé pie a un probable fraude electoral”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1QRL87i1xDKiOTGCV2t6XhB6WHxSIwx7h/view 

https://drive.google.com/file/d/1QRL87i1xDKiOTGCV2t6XhB6WHxSIwx7h/view
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PAN Volverá a dar la batalla para recuperar el 
FORTASEG en el PEF 2023: Mario Riestra 

 
El diputado Mario Riestra Piña (PAN), integrante de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, afirmó 
que su grupo parlamentario, en el próximo periodo ordinario, volverá a dar la batalla para que en el 
Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023 se consideren nuevamente los recursos que se 
asignaban a los estados y municipios para tareas de seguridad. 
 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/pan-volvera-a-dar-la-batalla-para-recuperar-el-
fortaseg-en-el-pef-2023-mario-riestra/ 
 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/pan-volvera-a-dar-la-batalla-para-recuperar-el-fortaseg-en-el-pef-2023-mario-riestra/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/pan-volvera-a-dar-la-batalla-para-recuperar-el-fortaseg-en-el-pef-2023-mario-riestra/
https://i0.wp.com/www.mugsnoticias.com.mx/wp-content/uploads/120960761_3976206895741099_8900989691864715174_n.jpg?fit=927%2C697&ssl=1
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Frena en Cámara compras de carbón; en práctica se 
desdice 

 
Cristina Amezcua, diputada federal por el Distrito 3 y quien calificó la reforma energética que impulsaba 
el Presidente de México como un retroceso y votó en contra; ahora se dice preocupada por que la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) no otorga pedidos multianuales a los carboneros. 
 
 
 
 
https://vanguardia.com.mx/coahuila/frena-en-camara-compras-de-carbon-en-practica-se-desdice-
LX2536926 
 

https://vanguardia.com.mx/coahuila/frena-en-camara-compras-de-carbon-en-practica-se-desdice-LX2536926
https://vanguardia.com.mx/coahuila/frena-en-camara-compras-de-carbon-en-practica-se-desdice-LX2536926
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Entrevista  

Ana Lilia Herrera Anzaldo (Diputada - PRI) 

 

“En el Estado de México, los desayunos escolares fríos ya se están entregando sin cuota 

de recuperación; se están entregando de forma gratuita, lo cual me parece una 

extraordinaria noticia, en un momento donde la economía en el país está en crisis, 

donde muchos papás y mamás están desempleados y; a través de esto, se va a poder 

atender a cientos de miles de menores en una etapa crucial de su vida”.   

 

https://drive.google.com/file/d/1bm60g-JcSjLmj2GKEqChgjvzDmG5Dqmt/view 

https://drive.google.com/file/d/1bm60g-JcSjLmj2GKEqChgjvzDmG5Dqmt/view


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

18/05/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

 
Urge Paloma Sánchez a recuperar el programa de escuelas 

de tiempo completo 
 

La diputada Paloma Sánchez ( PRI) manifestó su preocupación ante el olvido y la falta de certidumbre 
laboral que padecen las y los maestros en Sinaloa, sobre todo ante la pérdida de plazas por la 
desaparición del Programa de Escuelas de Tiempo Completo, que afecta a mil 30 escuelas en la entidad. 
 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/urge-paloma-sanchez-a-recuperar-el-programa-
de-escuelas-de-tiempo-completo/ 
 
 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/urge-paloma-sanchez-a-recuperar-el-programa-de-escuelas-de-tiempo-completo/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/urge-paloma-sanchez-a-recuperar-el-programa-de-escuelas-de-tiempo-completo/
https://i2.wp.com/www.mugsnoticias.com.mx/wp-content/uploads/2022_05_16__04_05_36pm.jpeg?fit=1280%2C852&ssl=1
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Pide diputada priista Marcela Guerra construir Centro 

Comunitario en Monterrey 

La convivencia entre los individuos de una comunidad fortalece la estructura social y familiar, permite 

realizar actividades que siempre buscan un beneficio común, señaló la diputada federal, Marcela 

Guerra Castillo, por ello propuso la construcción de un centro comunitario en el Municipio de 

Monterrey, que resuelva las necesidades de los ciudadanos. 

 

https://hojaderutadigital.mx/pide-diputada-priista-marcela-guerra-construir-centro-comunitario-en-monterrey/ 

 

 

 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/pide-diputada-priista-marcela-guerra-construir-centro-comunitario-en-monterrey/
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PRI pide revisar y corregir irregularidades de Jóvenes 

Construyendo el Futuro 

 

El grupo parlamentario del PRI en la 

Cámara de Diputados emplazó al 

gobierno federal a instalar una mesa 

de trabajo para revisar el programa 

Jóvenes Construyendo el Futuro y 

corregir irregularidades como desvío 

de recursos, pago de becas a 

personas fallecidas, cobro de 

“comisiones” y usurpación de 

identidad.  

En un punto de acuerdo impulsado 

por la diputada Ana Lilia Herrera, la bancada priista prevé solicitar a la Secretaría del 

Trabajo un informe sobre las reglas de operación del programa. 

La fracción del PRI en el Palacio de San Lázaro remarcó la necesidad de instalar a la 

brevedad una mesa de trabajo con especialistas, organizaciones de la sociedad civil, 

autoridades locales y legisladores para impulsar las modificaciones necesarias para 

fortalecer el programa en beneficio de los jóvenes. 

Herrera subrayó que diversos medios de comunicación han documentado serias 

irregularidades en el programa Jóvenes Construyendo el Futuro, desde el desvío de 

recursos y la usurpación de identidad, hasta el robo de datos personales a empresas y 

becarios. 

“También se ha informado del pago de becas a personas fallecidas, retención de las 

tarjetas bancarias, retención de porcentajes del dinero, registro de amigos y familiares 

de servidores públicos y de tutores, el uso del programa con fines proselitistas y la 

ausencia de capacitaciones”, abundó. 

La Auditoria Superior de la Federación (ASF) revisó además los pagos al IMSS por 

concepto de seguro médico de beneficiarios de Jóvenes Construyendo el Futuro, pero 

de 17 mil 283 personas por las que se destinó un monto de 3 millones 188 mil pesos, no 
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se demostró que se capacitaron en un centro de trabajo participante ni se localizaron 

en el padrón de beneficiarios de dicho programa. 

Los diputados federales del PRI remarcaron así la urgente necesidad de que a 

Secretaría del Trabajo informe al Congreso de la Unión las reglas de operación y 

acciones destinadas a evitar las irregularidades descritas en uno de los programas 

emblemáticos del actual gobierno. 

https://www.milenio.com/politica/pri-pide-revisar-irregularidades-jovenes-

construyendo-futuro  

 

https://www.milenio.com/politica/pri-pide-revisar-irregularidades-jovenes-construyendo-futuro
https://www.milenio.com/politica/pri-pide-revisar-irregularidades-jovenes-construyendo-futuro
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'Hasta la vida han arriesgado': Alejandro Moreno respalda a 

los médicos de México 

 

El presidente nacional del PRI, 

Alejandro Moreno, respaldó a los 

médicos y estudiantes de medicina 

mexicanos, de quienes, dijo, han 

puesto toda su capacidad y 

conocimiento al servicio de la 

ciudadanía durante la pandemia 

de Covid-19. 

Lo anterior, luego de los 

señalamientos del presidente 

Andrés Manuel López obrador, quien justificó la contratación de 500 médicos cubanos, 

por la falta de profesionales de la salud en México y reclamó a la Universidad Nacional 

Autónoma de México haber enviado a los alumnos a casa, en lugar de apoyar con el 

combate a la pandemia de Covid-19. 

A través de un mensaje en su cuenta de Twitter, el dirigente priista sostuvo que “es 

ilógico acusarlos de lo contrario, cuando hasta la vida han arriesgado por nosotros”. 

Refirió que la administración federal acusó que, en la fase crítica de la pandemia de 

Covid-19, la UNAM “envió a sus casas” a los estudiantes de medicina, en lugar de 

mandarlos en apoyo a los especialistas que arriesgaron su vida, cuando muchos de 

ellos estuvieron en la batalla. 

La UNAM negó los señalamientos sobre que impidió a los jóvenes apoyar en la 

pandemia de Covid-19, tras recordar que fueron las autoridades sanitarias las que 

suspendieron su acceso por medidas de seguridad. 

La semana pasada, Moreno acusó al presidente Andrés Manuel López Obrador, de 

ofender y dar la espalda al sector salud al contratar a profesionales cubanos en lugar 

de dar oportunidades laborales a los mexicanos. 

“Ofende al sector de la salud, ofende a las y los mexicanos, ese trabajo que tienen los 

médicos, mujeres y hombres, enfermeras, el personal de servicio que trabaja todos los 
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días, que enfrentó la pandemia… se pretenda dar esos espacios a otras personas”, 

señaló en ese momento el dirigente priista. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/17/hasta-la-vida-han-arriesgado-

alejandro-moreno-respalda-los-medicos-de-mexico-405243.html 

 

  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/17/hasta-la-vida-han-arriesgado-alejandro-moreno-respalda-los-medicos-de-mexico-405243.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/17/hasta-la-vida-han-arriesgado-alejandro-moreno-respalda-los-medicos-de-mexico-405243.html
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"Ingrato y falso" discurso de AMLO contra la UNAM y 

médicos: senadores del PRI 

 

Senadores del PRI calificaron como 

ingrato y falso el discurso presidencial 

en contra de los egresados de 

medicina de la UNAM durante la 

pandemia y anunciaron que 

presentarán un punto de acuerdo 

ante la Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión para que 

comparezcan el secretario de Salud, 

Jorge Alcocer; así como el 

subsecretario, Hugo López-Gatell, para 

que expliquen el tema de la contratación de 500 médicos cubanos y la aplicación de 

vacuna “Abdala” a menores de edad. 

En entrevista, el senador del PRI, Jorge Carlos Ramírez Marín, lamentó la nueva 

embestida del presidente López Obrador contra la UNAM, sus estudiantes y pasantes 

de medicina, lo cual dijo es ingrato y falso, por lo que lo exhortó a frenar este discurso 

polarizante que sólo busca justificar la contratación de 500 médicos cubanos. 

El también presidente de la Comisión de Ciencia y Tecnología, recordó que fue 

decisión del Gobierno de la 4T que los residentes y estudiantes no estuvieran en los 

hospitales de primer y segundo nivel durante la pandemia y a pesar de ello prestaron 

sus servicios en clínicas rurales aportando recursos de sus bolsillos para comprar equipo 

de protección. 

El legislador dijo que es ilógico que con un gran número de médicos desempleados en 

el país, se busque contratar a personal cubano, lo cual también es un riesgo, porque 

los buscan enviar a zonas alejadas, ahí donde la delincuencia opera con toda 

impunidad. 

Por su parte, el vicecoordinador del PRI, Manuel Añorve, también lamentó los dichos 

presidenciales contra el gremio médico del país con el pretexto de avalar la 

contratación de galenos cubanos. 
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Consideró que en el país hay médicos preparados y que esta estrategia presidencial 

de sólo descalificarlos, para con ello argumentar el respaldo al régimen cubano con 

recursos millonarios, por lo que su ataque a la Máxima Casa de Estudios es con la 

intención de dividir y apoderarse de esta universidad, pero adelantó que eso no lo 

permitirán los miles y miles de egresados. 

El senador por Guerrero, incluso afirmó que los niños mexicanos no pueden convertirse 

en conejillos de indias para probar la eficacia de la vacuna “Abdala” de origen 

cubano y exigió que se les aplique una inmunización probada y avalada 

internacionalmente.  

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ingrato-y-falso-discurso-de-amlo-contra-la-

unam-y-medicos-senadores-del-pri 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ingrato-y-falso-discurso-de-amlo-contra-la-unam-y-medicos-senadores-del-pri
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ingrato-y-falso-discurso-de-amlo-contra-la-unam-y-medicos-senadores-del-pri
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“Es vital resguardar la autonomía de nuestros órganos 

electorales”: Blanca Alcalá, vicecoordinadora de los 

diputados del PRI, en entrevista con María Scherer 

 

Blanca Alcalá, vicecoordinadora de los 

priistas en la Cámara de Diputados, lanza 

un llamado para defender la autonomía 

de los órganos electorales del país, como 

el INE; pues lo considera como vital para la 

democracia.  

Respecto a la iniciativa de reforma 

electoral presentada por el Ejecutivo, la 

diputada admite que se podría valorar la reducción del número consejeros y la opción 

de una segunda vuelta en elección presidencial. 

En entrevista con María Scherer, la legisladora tricolor advierte sobre la presencia del 

crimen organizado en los procesos electorales y reconoce que hay municipios en 

donde “se tiene miedo” participar en las candidaturas, en especial para las mujeres. 

 

https://latinus.us/2022/05/17/es-vital-resguardar-la-autonomia-de-nuestros-organos-

electorales-blanca-alcala-vicecoordinadora-de-los-diputados-del-pri-en-entrevista-

con-maria-scherer/  

  

https://latinus.us/2022/05/17/es-vital-resguardar-la-autonomia-de-nuestros-organos-electorales-blanca-alcala-vicecoordinadora-de-los-diputados-del-pri-en-entrevista-con-maria-scherer/
https://latinus.us/2022/05/17/es-vital-resguardar-la-autonomia-de-nuestros-organos-electorales-blanca-alcala-vicecoordinadora-de-los-diputados-del-pri-en-entrevista-con-maria-scherer/
https://latinus.us/2022/05/17/es-vital-resguardar-la-autonomia-de-nuestros-organos-electorales-blanca-alcala-vicecoordinadora-de-los-diputados-del-pri-en-entrevista-con-maria-scherer/
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No descarta Alejandro Moreno candidatura presidencial en 

2024 

 

El presidente del Comité Ejecutivo 

Nacional (CEN) del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), 

Alejandro Moreno Cárdenas, aseguró 

que se está construyendo la candidatura 

de la coalición Va por México para la 

elección presidencial de 2024, sin 

embargo, no se descartó como el 

abanderado de la misma.  

“Estamos trabajando, estamos listos, 

vamos a consolidar a la candidata y el 

PRI será un pilar fundamental para ganar la presidencia de la República en el 2024”, 

sostuvo en su visita a Hidalgo en apoyo a la candidata a gobernadora de la coalición 

Va por Hidalgo, Carolina Viggiano Austria. 

Respecto a si será él el candidato de la coalición Va por México en la elección 

presidencial de 2024 apuntó: “falta mucho tiempo, estamos trabajando, estamos 

consolidando, hay que construir resultados”. 

Sobre si no le interesa la candidatura presidencial, aseguró que un político siempre está 

trabajando y echado para adelante, “cuando voy a los estados recibo muchas 

muestras de afecto, de respaldo para competir por la candidatura presidencial, 

nosotros estamos listos, pero hay que ir paso a paso, construyendo proyecto, propuesta, 

lo importante es que vamos a sacar de Morena de la presidencia de la República en 

2024.” 

En cuanto a cómo va el proceso electoral en los seis estados del país donde habrá 

elecciones, incluido Hidalgo, afirmó que están fuertes y sólidos con las y los candidatos 

de la coalición Va por México. 

“Vamos bien, vamos caminando fuerte, un gran compromiso, estamos en Hidalgo 

fuertes, encima, cada día más consolidando nuestra ventaja, Carolina será la próxima 

gobernadora, vamos fuertes y sólidos en Durango, en Aguascalientes, en Tamaulipas, 
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en Oaxaca y Quintana Roo, la coalición Va por México va fuerte y vamos a tener 

buenos resultados”, aseveró. Aseguró que Carolina Viggiano, candidata de la 

coalición Va por Hidalgo, será la próxima gobernadora del estado, “y ello nos dará pie 

a construir el 2023 y el 2024 y ganar la presidencia de la República”. 

El dirigente nacional del PRI dijo que el partido respeta siempre todas las encuestas y 

los estudios de opinión, esto sobre las encuestas nacionales en las que colocan en 

Hidalgo al candidato a gobernador de Morena, Julio Menchaca en primer lugar. 

https://www.milenio.com/politica/alejandro-moreno-no-descarta-candidatura-

presidencial-en-2024  

https://www.milenio.com/politica/alejandro-moreno-no-descarta-candidatura-presidencial-en-2024
https://www.milenio.com/politica/alejandro-moreno-no-descarta-candidatura-presidencial-en-2024
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Fernández Noroña respondió 
irónicamente a supuesto video en 

restaurante de lujo: “Qué barbaridad” 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Gerardo Fernández Noroña tuvo un viaje tropezado a Mérida, en el estado de Yucatán, donde 
además de ser captado en una supuesta agresión en contra de un youtuber, también fue criticado 

por los lugares que visitó. 

Lo anterior, puesto que fue captado en una sala VIP de un aeropuerto junto a su esposa, de acuerdo 
con los diversos videos que circularon a través de las redes sociales, especialmente uno donde se le 
ve ordenando junto a su esposa. 

A través de las redes sociales, el diputado federal del Partido del Trabajo compartió el video que circuló 
por Tik Tok, y agregó comentarios irónicos al respecto, pero no dio ninguna explicación. 

“¡Qué barbaridad! ¿Cómo me atrevo a tener @AmericanExpress? Consiga la Black -Centurion-, para 
que pueda sentirse muy exclusivo”, escribió en un primer comentario en su Twitter oficial. 

Fernández Noroña respondió irónicamente a supuesto video en restaurante de lujo: “Qué barbaridad” - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/16/ahi-voy-norona-es-mas-presidenciable-que-ricardo-anaya-y-lilly-tellez-revelo-encuesta/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/17/fernandez-norona-respondio-ironicamente-a-supuesto-video-en-restaurante-de-lujo-que-barbaridad/
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“Ahí voy”:  Noroña es más 
presidenciable que Ricardo Anaya y Lilly 

Téllez, reveló encuesta 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Gerardo Fernández Noroña presumió su popularidad, esto porque la casa encuestadora México 
Elige señaló que el abanderado por el Partido del Trabajo (PT) es más presidenciable que Ricardo 
Anaya o Lilly Téllez, ambos afiliados al Partido Acción Nacional (PAN), por lo que con un “Ahí voy”, 

el sociólogo de la UAM, vitoreó su estatus de popularidad. 

El próximo domingo 5 de junio se definirán seis gubernaturas: Aguascalientes, Durango, Hidalgo, 
Oaxaca, Quintana Roo y Tamaulipas, por lo que los temas electorales están en boca tanto de la 
ciudadanía como de la clase política. Es en este contexto donde las casas encuestadoras revelan la 
importancia de conocer los gustos de la gente previo a la justa electoral. 

Asimismo, México Elige puntualizó en su informe mensual, correspondiente a las preferencias de mayo 
de este año, que Fernández Noroña no es el más popular a ojos de la población; sin embargo, sí figura 
por arriba de cualquier miembro de la coalición Va por México (PRI, PAN y PRD). 

“Ahí voy”: Noroña es más presidenciable que Ricardo Anaya y Lilly Téllez, reveló encuesta - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/16/ahi-voy-norona-es-mas-presidenciable-que-ricardo-anaya-y-lilly-tellez-revelo-encuesta/
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MC presenta medidas urgentes para atender la inflación; 

busca blindar la economía familiar 

 

Movimiento Ciudadano en la Cámara 

de Diputados presentó este martes 

medidas urgentes para contener la 

inflación, al argumentar que la crisis 

inflacionaria es uno de los problemas 

más graves que enfrenta México, que 

tiene efectos devastadores entre 

quienes menos tienen y que ante este 

panorama el gobierno se ha tardado 

en combatir el alto incremento en precios.  

“Frente a una de las peores crisis inflacionarias en México en los últimos 20 años, la 

Bancada Naranja presenta medidas urgentes para combatir la inflación y blindar la 

economía familiar. El gobierno debe actuar de manera inmediata, reconocer que se 

trata de un problema mundial y que se presenta en un contexto de recesión”, agregó 

esta fracción.  

La bancada de MC destacó que el gobierno se ha negado a combatir el alto 

incremento en precios, por lo que sus medidas para contener la inflación de manera 

urgente son las siguientes: 

-Extender la contención de precios, como sucedió durante el peor momento de la 

pandemia. 

-Fortalecer a la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) para disminuir 

los precios a través de la competencia 

-Implementar medidas de política comercial internacional, como inversiones en 

infraestructura fronteriza, marítima, y carretera para reducir costos de transporte 

-Que el Banco de México (Banxico) haga valer su autonomía con una política 

monetaria responsable frente a esta emergencia. 
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Finalmente, al citar datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía destacaron 

que la inflación lleva 17 meses al alza, y se estima que este porcentaje perdure durante 

todo el 2022 y 2023 de acuerdo con Banxico. 

https://politico.mx/mc-presenta-medidas-urgentes-para-atender-la-inflacion-busca-

blindar-la-economia-familiar  

  

https://politico.mx/mc-presenta-medidas-urgentes-para-atender-la-inflacion-busca-blindar-la-economia-familiar
https://politico.mx/mc-presenta-medidas-urgentes-para-atender-la-inflacion-busca-blindar-la-economia-familiar


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 18/05/2022 LEGISLATIVO 

Garantizar días de descanso y jornadas 
de ocho horas: San Lázaro va por 
mejores condiciones para policías 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Agustín Basave, diputado federal por Movimiento Ciudadano (MC), planteó garantizar los 
descansos de las y los elementos de seguridad pública, así como mejorar sus jornadas de 
trabajo, esto en virtud de incidir positivamente en su salud física y psicoemocional. En su propuesta 
plantea jornadas laborales de ocho horas y, al menos, un día de descanso por cada seis trabajados. 

El sábado 14 de mayo, la Cámara de Diputados informó que, para conseguir lo planteado por el 
abanderado del partido naranja, se propuso realizar modificaciones a la Ley General del Sistema 
Nacional de Seguridad Pública (LGSNSP), esto para que las y los elementos de las distintas 
corporaciones dedicadas a preservar la paz y el orden cuenten con la certeza jurídica para que no 
sean sancionados con sus descansos. 

Garantizar días de descanso y jornadas de ocho horas: San Lázaro va por mejores condiciones para policías - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/16/garantizar-dias-de-descanso-y-jornadas-de-ocho-horas-san-lazaro-va-por-mejores-condiciones-para-policias/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1652669075
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Detienen a involucrado en crimen de periodistas en 

Cosoleacaque 

 
Agentes de la Policía Ministerial detuvieron a Antonio de Jesús "N", alias "el Mara", como presunto 
involucrado en los asesinatos de las periodistas Yesenia Mollinedo y Sheila Johana, crímenes ocurridos 
en Cosoleacaque. 

A través de un comunicado oficial, la Fiscalía General del Estado (FGE) señaló que el sospechoso será 
puesto a disposición de un juez de control para que se lleve a cabo el correspondiente proceso penal 
en su contra. 

 

https://www.diariodexalapa.com.mx/policiaca/crimen-de-periodistas-en-cosoleacaque-policia-ministerial-detiene-a-

involucrado-8293419.html 

 

 

 

 
 
 
 

https://www.diariodexalapa.com.mx/policiaca/crimen-de-periodistas-en-cosoleacaque-policia-ministerial-detiene-a-involucrado-8293419.html
https://www.diariodexalapa.com.mx/policiaca/crimen-de-periodistas-en-cosoleacaque-policia-ministerial-detiene-a-involucrado-8293419.html
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Murió el ex Gobernador Mendoza Berrueto 
 

El Ex Gobernador Eliseo Mendoza Berrueto falleció esta mañana en un hospital de la capital del estado, 
al no lograr superar una infección que contrajo en el propio nosocomio tras una cirugía. 
Fuentes allegadas a la familia Mendoza Berrueto confirmaron el deceso de quien fuera además en tres 
ocasiones Sub Secretario en el gobierno federal, Senador de la República, Diputado Federal y Presidente 
de la Gran Comisión de la Cámara de Diputados, además de diputado local y Presidente de la Junta de 
Gobierno del Congreso de Coahuila. 
 
https://eldiariodecoahuila.com.mx/2022/05/17/murio-el-ex-gobernador-mendoza-berrueto/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://eldiariodecoahuila.com.mx/2022/05/17/murio-el-ex-gobernador-mendoza-berrueto/
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Cae NL en índice de paz 

 
 

En 2021 Nuevo León cayó tres lugares en el índice de paz, el mayor cambio de clasificación de cualquier 
estado, alertó el Instituto para la Economía y la Paz (IEP). Nuevo León cayó del puesto 18 al 21 en esa 
clasificación. 
 
 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/cae-nl-en-indice-de-
paz/ar2404273?v=6 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/cae-nl-en-indice-de-paz/ar2404273?v=6
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/cae-nl-en-indice-de-paz/ar2404273?v=6
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Tres elementos de la Guardia Nacional murieron tras 

hechos violentos en Los Altos 

 
Los enfrentamientos registrados este lunes en Teocaltiche y Villa Hidalgo, dejaron saldo preliminar de 

tres elementos de la Guardia Nacional caídos en cumplimiento del deber y un presunto delincuente 

abatido, según confirmó el gobernador Enrique Alfaro Ramírez, en una publicación en Twitter. 

 

https://www.eloccidental.com.mx/policiaca/noticias-tres-elementos-de-la-guardia-nacional-murieron-tras-hechos-violentos-en-
los-altos-8293167.html 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

https://www.eloccidental.com.mx/policiaca/noticias-tres-elementos-de-la-guardia-nacional-murieron-tras-hechos-violentos-en-los-altos-8293167.html
https://www.eloccidental.com.mx/policiaca/noticias-tres-elementos-de-la-guardia-nacional-murieron-tras-hechos-violentos-en-los-altos-8293167.html
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Aprueba Guerrero despenalización del aborto 

 
Integrantes de la Sexagésima Tercera legislatura entre críticas por la violación al procedimiento, 

aprobaron por cédula la despenalización del aborto, con 30 votos a favor y 13 en contra, una 

abstención y un voto nulo; en medio de protestas de grupos ProVida y feministas que se congregaron 

afuera del recinto legislativo. 

 

 

https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/estado/aprueba-guerrero-despenalizacion-del-aborto-8296319.html 

 

 

 

 

 
 
 
 

https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/estado/aprueba-guerrero-despenalizacion-del-aborto-8296319.html
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ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; LÍNEA 12 LISTA A FINALES DEL 2022; EN MATERIA DE SEGURIDAD RECONOCIÓ LABOR DE 

CLAUDIA SHEINBAUM. 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, estimó que a finales de este 2022 la Línea 12 del Metro ya estará funcionando, al destacar la 

atención que brindó el Gobierno de la Ciudad de México a las víctimas. Es lamentable desde luego lo sucedido, las pérdidas de vidas humanas, 

pero se está atendiendo a las víctimas, a sus familiares, desde el principio y de manera responsable, humanitaria, y se va a seguir haciendo por 

parte del gobierno de la ciudad. Las empresas se comprometieron a la rehabilitación de la línea sin cobrar nada adicional, ellos están a cargo de 

la reparación de toda la línea y yo espero que a finales de año esté funcionando. Por otra parte Lopez Obrador destacó las acciones de su 

homólogo estadounidense, Joe Biden, en su política hacia Cuba, aunque aún calificó al embargo como genocida. Reconoció que la decisión del 

Gobierno de Estados Unidos es un avance aunque sea limitado. Dijo que no debería existir una política de bloqueo porque se perjudica a mucha 

gente. En materia de seguridad dijo que son muy buenos los resultados en la Ciudad de México y lo celebro por la tranquilidad, por la paz que 

se garantiza en la capital de la República. López Obrador reconoció la labor de la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. 

 

SENADORA OLGA SÁNCHEZ; PRESENTAN ÍNDICE DEL ESTADO DE DERECHO 2021-2022 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero, informó que la Organización World Justice Project presentó el Índice del Estado de 

Derecho en México 2021-2022, el cual hace un análisis de las 32 entidades federativas en esta materia, desde una perspectiva ciudadana. Olga 

Sanchez Cordero aseguro que es fundamental fortalecer ámbitos ministeriales, de impartición de justicia y judiciales a nivel local. Asimismo 

señalo que sólo con el fortalecimiento de los ministerios públicos locales, así como de las instituciones de impartición de justicia y judiciales, es 

como se logrará atender el reclamo de la ciudadanía para fortalecer el Estado de Derecho. Durante la presentación de dicho informe, la legisladora 

refirió que presentó dos iniciativas con el objetivo de fortalecer la autonomía de los poderes judiciales y de las fiscalías locales. Precisó que una 

de las propuestas pretende mejorar y homologar los procedimientos mínimos para el nombramiento y remoción de las personas titulares de las 

fiscalías, los periodos, los mecanismos de ratificación y la base constitucional; así como para propiciar que se busque su autonomía presupuestal 

y la profesionalización en la carrera ministerial. Indico que desde la Constitución Política, se hará énfasis en la necesidad de fortalecer áreas 

como los servicios periciales y forenses. La iniciativa plantea impulsar la autonomía de los poderes judiciales, la cual está encaminada a garantizar 

condiciones de seguridad para que los jueces y los magistrados locales no sean sometidos a presiones externas o incluso a las internas. También 

busca establecer la carrera judicial, como un estándar mínimo para definir una base para acceder al cargo de magistrado o de jueces; y la 

necesidad de un concurso de oposición en el proceso de designación.   

 

SENADOR RICARDO MONREAL; FIRME EN ASPIRACIONES PRESIDENCIALES  

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ricardo Monreal Ávila, sigue firme en sus aspiraciones presidenciales a pesar de no ser 

del club de señalados por el presidente Andrés Manuel López Obrador porque le asiste la razón histórica y moral para concretar sus 

aspiraciones. sobre la insistencia de López Obrador de que el candidato presidencial de Morena debe ser elegido por una encuesta, Monreal 

Avila insistió que se debe cuidar que el procedimiento sea democrático, pero resaltó que él está confiado en que ganará a la buena, arropado 

por la militancia y no por la cúpula. Afirmò que aunque algunos creen que es ingenuo, sí sueña con que sea democrático, aunque no lo esté 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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siendo; pero su lucha siempre ha sido adversa, nunca ha sido cobijado o promovido por los poderosos o por el Gobierno; nunca ha sido promovido 

o cobijado por las nomenclaturas políticas; siempre quienes lo han cobijado e impulsado es la gente del pueblo y a ellos se somete. El legislador 

considera que no tiene ningún impedimento para participar en el proceso de selección de Morena, Monreal Ávila afirmó que el presidente tiene 

razón cuando asegura que ninguna persona tiene el derecho de excluir a nadie, ni en las Cumbres ni en los Foros ni en los procedimientos. Dijo: 

“Yo quiero preguntar por qué se impediría mi participación, si tengo 25 años luchando con el Presidente, al lado del Presiden te; quién podría 

decirme que no fui fundador de Morena y que estuve en la calle, promoviendo la formación de esta institución política; quién nos puede regatear 

y que hemos sido perseguidos en distintas épocas por luchar por Morena, y que ahora simplemente creo que la libertad y la democracia deben 

imperar en Morena. 

 

ZOÉ ROBLEDO; PROCESO DE TRANSFORMACIÓN DEL SISTEMA DE SALUD  

 

El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo Aburto, presentó los resultados del Plan de Salud para el 

Bienestar en San Luis Potosí, Nayarit, Tlaxcala y Colima, que incluye la contratación de más personal y el mantenimiento de infraestructura. El 

titular del IMSS puntualizó los avances en las entidades: San Luis Potosí: Del 2 al 17 de mayo se realizó el levantamiento diagnóstico de campo 

en las unidades de atención médica en 303 unidades de primer nivel, 13 hospitales de segundo nivel y dos hospitales de tercer nivel con la 

participación de 95 servidores públicos en 14 equipos de trabajo. Nayarit: Contratación de 835 trabajadores de salud, quienes iniciaron el trámite 

para obtener una base en el programa IMSS Bienestar. Se trata de 133 médicos con antigüedad de 4 a 13 años; 446 enfermeras; 69 paramédicos 

y 187 personas de servicios generales, que han prestado sus servicios entre 2 y 11 años. Las y los trabajadores de la salud estaban contratados 

como eventuales y a partir de los cambios impulsados por el Gobierno de la Cuarta Transformación tendrán seguridad laboral. Tlaxcala: El 

proceso de contratación de personal médico registra un progreso de 47 por ciento con 638 trabajadores de la salud que iniciaron el trámite para 

obtener una base de IMSS Bienestar. Son 174 médicos con antigüedad de 4 a 13 años; 391 enfermeras y 73 paramédicos que dan sus servicios 

desde hace 3 a 11 años. Colima: Se instalaron mesas de trabajo activas con la participación del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), la 

Secretaría de Salud, el Gobierno de Colima y el IMSS para identificar las necesidades médicas en el estado. El dia de hoy 18 de mayo se tratarán 

temas de medicamentos, personal, infraestructura, equipamiento y solución de adeudos con la gobernadora Indira Vizcaíno. Desde el modelo 

IMSS Bienestar se va ampliando la cobertura de atención médica en 15 estados de la República para la población que no cuenta con seguridad 

social. Salud Bienestar significa hacerlo bien y estar donde más se necesita. 

 

SENADOR CLEMENTE CASTAÑEDA; FORTALECER EL ESTADO DE DERECHO 

 

El senador de Movimiento Ciudadano, Clemente Castañeda Hoeflich, durante la presentación del Índice de Estado de Derecho en México 2021-

2022, desarrollado por la organización World Justice Project (WJP), dijo que en los resultados de este estudio demuestran que hay muy poco 

que celebrar, porque el informe refleja que prácticamente todos los estados, en todas las materias, están prácticamente reprobados. Por lo que 

consideró que, lejos de arrojar una lectura optimista, me hace pensar en los grandes retos que tiene el Poder Legislativo para tratar de corregir 

y enmendar las cosas, por lo cual, dijo, valdría la pena construir una agenda muy robusta, que permita atender esta situación. Clemente 

Castañeda, planteó seis propuestas para la construcción de una agenda conjunta en la Senado de la República: Fortalecer las capacidades de 

fuerza de las policías locales. Garantizar la plena autonomía de las fiscalías locales y evitar los fiscales carnales y el abuso de autoridad. Revisión 

puntual de la implementación o consolidación de los sistemas anticorrupción locales. Transparencia en las adquisiciones gubernamentales para 

que en los procesos de compra la licitación pública sea la regla y no la excepción. Revisar y, eventualmente, acotar el mecanismo de prisión 

preventiva, pues ésta no ha funcionado para reducir la violencia ni para combatir la impunidad. Aprobar el Código Nacional de Procedimientos 

Civiles y Familiares que está pendiente desde el sexenio pasado, y que podría contribuir a tener reglamentación única en la materia.   

 

SCJN; PERFILA VOTACIÓN DIVIDIDA PARA AVALAR FIGURA DE "SUPERDELEGADOS"  

 

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) se perfila a avalar la reforma que permitió al presidente Andrés Manuel López 

Obrador crear la figura de “superdelegados”. El pleno de la Corte analizó diversas acciones de inconstitucionalidad promovidas por senadores 

y diputados de oposición, en contra de las reformas aprobadas por el Congreso de la Unión en el 2018 a la Ley Orgánica de la Administración 

Pública Federal, mismas que eliminaron y crearon diversas secretarías y organismos públicos, a solicitud del presidente López Obrador al inicio 

de su sexenio. Los ministros de la Suprema Corte analizaron la constitucional de la reforma al artículo 17 de la Ley Orgánica de la Administración 

Pública Federal, en donde se estableció que el Poder Ejecutivo Federal contará en las entidades federativas con las Delegaciones de Programas 

para el Desarrollo que tendrán a su cargo la coordinación e implementación de planes, programas y acciones para el desarrollo integral, funciones 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

de atención ciudadana, la supervisión de los servicios y los programas a cargo de las dependencias y entidades, así como la supervisión de los 

programas que ejercen algún beneficio directo a la población. El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación acordó esperar al voto de 

la ministra Loretta Ortiz, ya que no estuvo presente debido a una comisión oficial.  El acuerdo es con el propósito de determinar si se desestiman 

las acciones de inconstitucional o se reconoce la validez de la norma impugnada. La votación a favor de avalar la reforma fue por los ministros 

Arturo Zaldívar; Yasmín Esquivel Mossa; Ana Margarita Ríos Farjat; Alberto Pérez Dayán y Javier Laynez Potisek. Durante el debate, el 

ministro Luis María Aguilar Morales presentó un proyecto en el que propuso declarar la inconstitucionalidad de la reforma al artículo 17 de dicha 

ley, pues a su juicio pone en riesgo el federalismo y violenta el artículo 115 de la Carta Magna. Indicó que si bien el Ejecutivo federal tiene la 

atribución de modificar la estructura de la Administración Pública Federal (APF), las autoridades sólo pueden hacer lo que la ley les permite. 

Destacó que la norma no dice cuáles son los alcances y límites para los llamados “super delegados”, y es claro que no pueden tomar medidas 

al arbitrio que ellos consideren. 

 

CÉSAR SALAZAR; MÉXICO DEBE APROVECHAR SER MIEMBRO DE LA OCDE Y APLICAR POLÍTICAS PÚBLICAS 

 

César Salazar López, especialista del Instituto de Investigaciones Económicas (IIEc), considera que ser miembro de la Organización para la 

Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) nos permite ser evaluados junto con las economías más importantes del mundo y advertir en 

qué estamos mal o hacia dónde enfocarse para estandarizar nuestra situación, razón por la cual debemos mantenernos en este organismo 

internacional. El economista señala que deberíamos aprovechar la experiencia y el análisis para aplicar políticas públicas que nos conduzcan a 

un mejor desempeño económico, aun con las calificaciones negativas que le otorga a México. La perspectiva es que permanecerá como 

integrante, pero sin mayor influencia sobre las políticas públicas globales, porque no existe una agenda mexicana en esos términos. César 

Salazar afirma que aun cuando nuestro país forma parte del también llamado club de países ricos, porque quienes lo conforman representan 

aproximadamente 70 por ciento del mercado mundial, no es potentado y tampoco se le trata como tal. Seguimos manteniendo estrategias de 

dependencia. La forma en que se integra a la globalización no es la de un país industrializado, sino de uno en vías de serlo, pero en ese proceso 

quizá nunca lo seamos, si no aplicamos una política más adecuada. Por lo que estima que México tiene una extensión territorial y una población 

que en sí mismos son importantes y le dan un sitio en la economía mundial. Sin embargo, le falta transitar hacia índices de crecimiento más 

elevados, mejorar el proceso de distribución del ingreso, al igual que las políticas fiscal e industrial con el propósito de tener mayores tasas de 

crecimiento. Salazar López resalta que México fue la primera nación latinoamericana en adherirse a la OCDE, incluso antes que Corea del Sur. 

En la actualidad también se han integrado Chile, Colombia y Costa Rica.  

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; PIDE APROBAR DECRETO PARA QUE MENORES CUENTEN CON CUIDADOS PALIATIVOS   

 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, coordinador del grupo parlamentario del PRD en el Senado, al presentar el libro “Cuidados 

paliativos para Niñ@s. Mi cuidado, mi derecho”, hizo un llamado a la Cámara de Diputados, para que apruebe el proyecto de decreto que 

establece en la Constitución el derecho a contar con cuidados paliativos ante enfermedades terminales, a fin de tener una vida digna hasta los 

últimos momentos. El legislador explicó que esta propuesta se aprobó en el Senado por unanimidad; sin embargo, por un tema de presupuesto, 

no ha sido avalada en la colegisladora. Indico que debe existir ya el planteamiento constitucional, si dice ya la Constitución que las y los mexicanos 

tenemos derecho a la salud, claro que tenemos derecho a continuar esa salud, dignamente, hasta el último minuto. Expresó que 

aproximadamente 16 mil niños y niñas, al año, fallecen con sufrimiento, y 80 por ciento de los que tienen un padecimiento terminal que causa 

dolor, no cuentan con acceso a los cuidados paliativos. El senador, quien coordinó la obra,mencionó que el ISSSTE ya trabaja en un programa 

para que haya dosis especiales para las y los menores que padecen dolor. Indicó que México ocupa el lugar número 13, de 17 países de América 

Latina, en el tema de los cuidados paliativos. Juan García Moreno, director de Vinculación del Consejo de Salubridad General, dijo que la obra 

resalta la enorme necesidad de contar con elementos, que permitan mejorar la atención médica que se brinda a las y los menores que padecen 

alguna enfermedad, que merma su calidad de vida y/o su funcionalidad orgánica, hasta la muerte. Subrayo que textos como este se convierten 

en una oportunidad para que el personal de salud esté mejor informado y coadyuve al logro de una visión integral necesaria, para otorgar servicios 

de calidad.  

 

SENADOR DAMIÁN ZEPEDA; SCJN NO DEBE OCULTAR INFORMACION  

 

El senador Damián Zepeda Vidales, ante la decisión respecto de resguardar la información de la compra de las vacunas de Covid-19 por parte 

del gobierno, calificó como una vergüenza que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), se preste para ocultar información del Gobierno 

de Morena. Dijo que ahora resulta que todo lo que tiene que ver con las vacunas no se debe de hacer pública o no debemos de saber los 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

mexicanos, porque dice la Corte que es un asunto de seguridad nacional. El legislador recordó que el Instituto Nacional de Acceso a la Información 

(Inai) había dicho previamente que la gente tiene derecho a saber. Subrayó que el principal problema del país es la corrupción, porque afecta a 

todos lados, la inseguridad, la economía, la falta de salud, la falta de educación, le ha hecho un terrible daño a la nación, la manera de corregir 

la corrupción se llama transparencia, necesitamos que el Gobierno sea una caja de cristal, donde todo, todo sea público y verdaderamente sólo 

aquello que ponga en riesgo vidas y que de verdad sea de seguridad nacional, se pueda reservar.  

 

MORENA, PRI, PT, MC Y PRD; DEBATEN ALCANCES DE LA REFORMA ELECTORAL  

 

Diputadas y diputados de Morena, PRI, PT, MC y PRD, durante el tema “Apuntes para una reforma electoral”, en el programa “Parlamento en 

Vivo”, organizado por la Coordinación de Comunicación Social de la Cámara de Diputados, los legisladores debatieron sobre la necesidad y los 

alcances de la iniciativa de reforma constitucional en materia político-electoral que presentó el Ejecutivo Federal. El diputado Hamlet García 

Almaguer (Morena) sostuvo que es urgente realizar una reforma electoral, puesto que el ciclo de las instituciones electorales, administrativas y 

jurisdiccionales ha culminado y es hora de transitar de una democracia representativa a una participativa. Destacó que la propuesta del presidente 

Andrés Manuel López Obrador generaría un ahorro de casi 50 mil millones de pesos, al desaparecer el Instituto Nacional Electoral (INE), a los 

Organismo Públicos Locales Electorales (OPLE), al reducir el número de legisladores plurinominales, así como el financiamiento público de los 

partidos políticos. La propuesta evoluciona para que de nueva cuenta los diputados representen a sus entidades federativas, la justicia electoral 

se federalice y el INE se convierta en Instituto Nacional Electoral y de Consulta (INEC). El coordinador de las y los diputados del PRI, Rubén 

Moreira Valdez, aseveró que no es momento de realizar una reforma electoral, toda vez que en México no hay una crisis de ingobernabilidad ni 

electoral, producto de comicios convulsos que hayan trastocado la marcha de la nación. Acusó que la propuesta del Presidente de la República 

pretende hacer una concentración del poder, cuando, de acuerdo a la realidad, se deben mantener las reglas actuales y no permitir la desaparición 

el INE, pues es imparcial, profesional, apto, legítimo y tiene expertis y su eliminación podría generar desconfianza entre la población y crisis en 

la materia. Precisó que es falso que desaparezcan los legisladores plurinominales, pues al haber 32 listas de propuestas, todos serán diputados 

y senadores de representación proporcional, y apuntó que también se pretende ahogar a los partidos políticos y a los municipios al buscar reducir 

su financiamiento y los cargos de elección popular. El diputado Pedro Vázquez González, del PT, subrayó que es necesario realizar una reforma 

electoral, por lo que es preciso conocer bien la propuesta del Ejecutivo Federal y lograr el mayor consenso posible y que no haya decisiones 

unilaterales, a fin de tener una reforma que fortalezca los espacios de participación democrática las instancias electorales, administrativas y 

jurisdiccionales. Refirió que la bancada presentó una iniciativa en la materia que busca modificar 18 artículos de la Constitución Política para 

establecer el deber cívico de la población a votar en los distintos procesos electorales y consultas e incluir figuras como el referéndum, el plebiscito 

y la iniciativa ciudadana. La diputada Ivonne Ortega Pacheco (MC) señaló que la reforma político-electoral del Ejecutivo Federal es más un 

texto que le da un discurso político vendible al Presidente de la República y a Morena, para preparar el escenario para las elecciones del 2024. 

La vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del PRD, Elizabeth Pérez Valdez apuntó que México no requiere una reforma constitucional en 

materia electoral en este momento, pues las reglas ya están enmarcadas dentro de la Carta Magna y en todo caso, lo que se podría hacer sería 

perfeccionar las leyes secundarias.  

 

ALEJANDRO MORENO; APOYA A MÉDICOS Y ESTUDIANTES DE MEDICINA MEXICANOS  

 

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), aseguro que los médicos y 

estudiantes de medicina de Mexico, han puesto toda su capacidad y conocimiento al servicio de la ciudadanía, en los momentos más críticos de 

la pandemia. Ante este contexto expresó su respaldo a las y los médicos y estudiantes de medicina de México. El Presidente Alejandro Moreno 

sostuvo que es ilógico acusarlos de lo contrario, cuando hasta la vida han arriesgado por nosotros. Señalo que respaldara a los médicos y 

estudiantes a pesar de que el Gobierno de la República anunció que contratará médicos cubanos, argumentando que el país no cuenta con estos 

profesionales para atender a las necesidades de salud de las familias mexicanas.  

 

JOE BIDEN; DA SUS PRIMEROS PASOS A APERTURA HACIA CUBA  

 

El presidente Joe Biden, ha dado los primeros pasos en la apertura hacia Cuba que prometió durante su campaña electoral, pero por ahora no 

parece dispuesto a impulsarlo a nivel diplomático como lo hizo Barack Obama. Las medidas anunciadas por la Casa Blanca que incluyen la 

eliminación de los límites a las remesas, son el resultado de una larga revisión de la política hacia Cuba que duró más de un año. 
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El reclamo, se escuchó fuerte en Palacio Nacional: los médicos-estudiantes de la máxima casa de 

estudios, no estuvieron a la altura de emergencia sanitaria por Covid; se fueron a sus casas, en lugar 

de apoyar a pacientes que solicitaron atención en instituciones de salud del país. 

Tardía llamada de atención, inesperada, en un mandatario de la República, contra estudiantes que 

se preparan en la Universidad Nacional Autónoma de México, fue más que nada, y que nos disculpe 

el presidente Andrés Manuel López Obrador, politiquería. 

Reacción del mandatario, fue por críticas, rechazos, condenas y repudio, a su decisión de contratar 

a 500 médicos cubanos, tras su viaje a la isla, de semana antepasada. 

Asunto que mereció severas críticas de la oposición en la Comisión Permanente del Congreso de la  

Unión, cual expresaron en tribuna del órgano colegiado, senador panista, Julen Rementería del 

Puerto y el priista, Jorge Carlos Ramírez Marín, intervenciones que, en este espacio -jueves pasado-

, anotamos. 

Y con toda razón, porque nuestros compatriotas que se alistan para ejercer esa noble profesión en 

la UNAM, sienten agravio por decisión de traer médicos cubanos, cuando aquí, burocracia 

gubernamental , no les abre plazas en hospitales del sector público, ni facilitan acceso a su 

preparación, porque todo es burocracia y más burocracia. 

Con suficiente carga ideológica, al igual que la que utilizó en el asunto eléctrico, el presidente López 

Obrador, se pavonea y pondera su decisión de traer a 500 doctores de Cuba, cuando aquí, más de 

esa cantidad, padecen estragos de no encontrar apertura en el sector salud, para que los contraten 

y ofrezcan sus servicios, a los mexicanos. 

Porque no creemos que los 500 doctores de la isla, los manden a la sierra de Chihuahua; a la región 

de la Montaña, en Guerrero; a la región mixteca de Oaxaca, a selva lacandona, en Chiapas, simple y 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

DE LA UNAM, A AMLO: EL GOBIERNO, ORDENÓ SUSPENDER ACTIVIDADES DE CICLOS CLÍNICOS; 

IMPIDIERON ACCESO A INTERNOS EN HOSPITALES 
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sencillamente, porque los curanderos tradicionales, alternativa que aún prevalece en este país para 

la salud de los mexicanos, en las regiones más apartadas de la geografía mexicana, es la que impera. 

¿O los van a mandar a hospitales regionales?, donde impera violencia y delincuencia, como 

Ecatepec, Estado de México; de algunos municipios de Guanajuato, Tamaulipas, Guerrero, Veracruz, 

Colima, ¡Michoacán!... 

Tampoco creemos que los manden a dar consulta a las unidades médicas del IMSS-ISSSTE, de CDMX 

o zona metropolitana capitalina. Al menos que los manden a atender a migrantes de Ucrania, 

Centroamérica, y otras nacionalidades, que están en la frontera de nuestro país con EU. 

¡Claro que no!, los doctores cubanos, desplazaran a médicos mexicanos, en los Centros Médicos, 

orgullo de los gobiernos del viejo régimen o de la época “neoliberal”: al de la Raza, Centro Médico 

Nacional, hospitales regionales del país, de ciudades importantes en Jalisco, Nuevo León, Estado de 

México… 

Antier, por la mañana, el reproche presidencial a estudiantes de medicina de nuestra máxima casa 

de estudios -es un honor ser de la UNAM-, mereció inmediata respuesta desde nuestra alma mater, 

casi 12 horas después que agraviaron a la comunidad universitaria que se especializa en las aulas de 

CU, en noble profesión de la medicina. 

En comunicado puntual, la UNAM, respondió críticas que hizo el Presidente, en su foro matinal. 

En relación con la actividad de estudiantes en licenciaturas de medicina y alumnos de posgrados de 

especialidades médicas, durante meses de la pandemia, la máxima casa de estudios, aclara: 

1.- “Fue la autoridad sanitaria la que, con fecha 19 de marzo del 2020, en su oficio DGCES.DG-037-

2020, suspendió todas las actividades de los ciclos clínicos de pregrado, solicitando a los directores 

y directoras de Hospitales y Jurisdicciones sanitarias, que los estudiantes no acudieran a las 

instituciones de salud”.  

“Con esa misma fecha y de acuerdo con el documento arriba citado, también se impidió el acceso a 

los internos de pregrado en los hospitales de primer y segundo nivel de atención. La Universidad se 

apegó a estas medidas instruidas por la autoridad sanitaria y por considerarlas pertinentes para 

contener contagios y proteger la salud”. 

“Los estudiantes de pregrado, se han integrado paulatinamente, desde el último cuatrimestre de 

2021, a sus actividades hospitalarias, en la medida en que las autoridades de las instituciones de 

salud, lo han permitido”. 
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2.-“Los pasantes de servicio social que se encontraban en unidades hospitalarias, fueron, por 

instrucciones de la autoridad sanitaria, trasladados a centros de salud, para apoyar al Programa 

Nacional de Salud, donde continuaron prestando sus servicios de manera ininterrumpida”. 

“Los pasantes en áreas rurales, permanecieron en ellas, afrontando las carencias propias de estas 

poblaciones y los efectos de la pandemia en la población rural marginada”. 

“En esas condiciones, actuaron los más de mil quinientos pasantes de medicina de la UNAN, quienes 

se sumaron a los 14 mil pasantes de otras instituciones educativas del país”. 

“Cerca de 15 mil médicos residentes, estudiantes de los posgrados de especialidad, estuvieron 

siempre presentes durante estos terribles meses, mostrando gran profesionalismo, empatía y 

dedicación en jornadas extenuantes de trabajo, no obstante los riesgos a su salud y la de sus 

allegados y familiares”. 

Además, puntualiza la UNAM, participó de manera relevante en la estrategia sanitaria para encarar 

Covid, con sus médicos, y médicos pasantes, egresados, fisioterapeutas, enfermeras y enfermeros, 

de las entidades académicas de la Facultad de Medicina, FES Iztacala, así como de la ENEQ, para dar 

atención a 9 mil pacientes. 

Ignoramos por qué se obstina el presidente López Obrador, en patear el pesebre, cual egresado de 

la máxima casa de estudios. 

La comunidad universitaria, se siente agraviada por reclamos del Presidente, cuando la misma 

autoridad sanitaria, fue la que ordenó virtual parálisis del país, en el “pico” de la pandemia. 

¡Cuidado!, la clase política de este país, oficial y de oposición, en su mayoría, egresó de las aulas de 

nuestra máxima casa de estudios. El agravio, puede resonar con más estridencia, en el 2024. 

EN EL CHACALEO 

Si dignidad tendría, nuestro representante en la ONU, el ex rector de la UNAN, Juan Ramón de la 

Fuente, debería alzar su voz, cual distinguido  miembro del régimen que encabeza el presidente 

López Obrador, para sacar la cara por la institución de la que fue autoridad... ¡La UNAM, se defiende,  

no se ofende! y desde esa tesis, el embajador de México en la Organización de las Naciones Unidas, 

debe ser parte del muro en defensa del agravio presidencial… ¡Cómo, anteponer a 500 médicos de 

Cuba, contra nuestra máxima casa de estudios!... Bien dice distinguido ciudadano de Veracruz -pidió 

omitir su nombre-, que todo lo que el gobierno del estado “toca”, lo destruye, en alusión a que el 

hermoso acuario del puerto, lo estatizaron y de esa manera, permanece cerrado a los habitantes 

del estado y turistas que visitan la entidad… Cuitláhuac García Jiménez, terminó por enemistarse, 

distanciarse, de sus gobernados, con esa decisión… Quien debe estar más que molesto, 
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encabronado, hay que decirlo, es el senador Dante Delgado Rannauro, en cuyo gobierno interino, 

se inauguró el acuario del Puerto de Veracruz… En Cámara de Diputados, se realizó última mesa de 

trabajo del asunto relativo al Programa a Escuelas de Tiempo Completo, que organizó la Junta de 

Coordinación Política, que preside el priista, Rubén Ignacio Moreira Valdez… Durante  los trabajos 

de la mesa de trabajo para ese asunto, la representante popular de Morena, Flora Tania Cruz Santos, 

ponderó “el énfasis de la presente Legislatura, de propiciar el diálogo honesto y profundo con todos 

los involucrados en la educación”… ¡Venga!... Entre su responsabilidad en la sede del Paseo de la 

Reforma, número 135, en Junta de Coordinación Política y coordinación parlamentaria del grupo 

mayor, Ricardo Monreal Ávila, alista giras de trabajo a estados de la República que tendrán elección 

para gobernador el próximo 5 de junio… “Yo he estado saliendo a partir del domingo pasado, a 

visitar algunos estados del país y estoy viendo mucho esfuerzo de unidad en los seis estados donde 

habrá elecciones. Es más, creo que habrá una sorpresa, porque Morena, está muy fuerte en los seis 

estados del país y me alegra mucho visitar y solidarizarme y acompañar el esfuerzo que está 

realizando la militancia y los simpatizantes de Morena y los aliados”, resalta el político de 

Zacatecas... Con dedicatoria, para “ysq”, el senador, comenta: “¡nadie!, tiene derecho de excluir a 

nadie; ni en las Cumbres ni en los Foros, ni en los procedimientos electorales”, al tiempo de reiterar 

confianza y respeto, al presidente López Obrador, contexto en el que defiende, seguir entre los 

aspirantes de Morena, a la candidatura presidencial en el 2024: “no voy a declinar en mi lucha para 

logar una aspiración legítima, que me asiste la razón histórica, la razón moral”… ¿Por qué se 

impediría mi participación, si tengo 25 años luchando con el Presidente, al lado del Presidente? 

¿Quién podría decirme que no fui fundador de Morena y que estuve en la calle, promoviendo la 

formación de esta institución política? ¿Quién nos puede regatear y que hemos sido perseguidos en 

distintas épocas, por luchar por Morena y que ahora, simplemente, creo que la libertad y la 

democracia, debe imperar en Morena?, cuestiona el legislador… Hay que decirlo, aunque Ricardo 

Monreal no pertenece a la tribu palaciega del partido en el poder, “tampoco es una triste 

corcholata”… Ayer, por la mañana, el  también ex gobernador de Zacatecas, inauguró los trabajos 

en el Día Mundial del Internet, que organizó comisión de Ciencia y Tecnología, que preside el 

senador del PRI, Jorge Carlos Ramírez Marín… Al foro acudieron representantes de las empresas 

propietarias de redes sociales y expertos en el ciberespacio… A todos ellos, Ricardo Monreal, 

ofreció: “tengan por seguro que, ¡nunca!, legislaremos en el Senado, ninguna ley que restrinja 

libertades, pero contamos con ustedes para convertirnos en aliados para las oportunidades”… El 

diputado federal y dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, tiene en la gobernadora 

de Campeche, Layda Sansores San Román, una enemiga de verdad. ¡Cuidado!, la ex diputada 

federal, ex senadora de la República, no calla, cuando hay que criticar a sus adversarios… Ese video 

que circuló ayer en redes sociales, en el que se habla de un empresario que tiene 600 salas de cine, 

pone en videncia al priista, junto con su correligionario, José Murat… Si como senadora, cuando 
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subía a tribuna, no callaba errores y fallidas políticas públicas que tuvo Enrique Peña Nieto, como 

Presidente, no creemos que la señora Layda Sansores, guarde silencio a lo que sabe, ¡del presidente 

del PRI!… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com


2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 18/05/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-7 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 
 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-7 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

34 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

36 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

36 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-42 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

47 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 18/05/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 18/05/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 18/05/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 18/05/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 18/05/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 18/05/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 18/05/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 18/05/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 18/05/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12-13 18/05/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12-13 18/05/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 18/05/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6D 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5D 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4D 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3D 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2D 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

27 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

28 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 18/05/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 18/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 18/05/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 18/05/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 18/05/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 18/05/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 18/05/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 18/05/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 





28 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18/05/2022 NACIONAL 

00

fuente: https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/726086/Informe_Tecnico_Semanal_19_COVID-19_2022.05.16.pdf 

Mapa interactivo COVID-19 en México Tasa de incidencia de Casos Activos:  https://covid19.sinave.gob.mx 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/726086/Informe_Tecnico_Semanal_19_COVID-19_2022.05.16.pdf
https://covid19.sinave.gob.mx/


   18 DE MAYO DE 2022 

COVID-19 FASE III  

Sin muertes por Covid-19; 31 estados del país: López -Gatell.- El subsecretario de Salud, Hugo López-

Gatell, informó que de las 32 entidades del país, en 31 de ellas no se ha registrado fallecimiento alguno 

por Covid-19 en al menos un día. Además, indicó que la epidemia se mantiene a la baja debido a que 

el número de hospitalizaciones se mantiene sin incremento considerable en los últimos cuatro meses, 

tanto en camas generales como con ventilador. [MILED / p6] 

Va EU por 3ª dosis infantil ante caída de inmunidad.- Con apenas una tercera parte de los niños 

inmunizados en Estados Unidos, la Administración de Alimentos y Medicamentos dio el visto bueno a 

un refuerzo anti-Covid para los menores de entre cinco y 11 años de edad. Según la recomendación 

de los expertos del regulador médico, la tercera inyección debe aplicarse a los menores en edad 

escolar, cinco meses después de su última dosis para ampliar la protección. [RAZÓN / p33] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180522_N_MILED_6_SINMUERTESPOR_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180522_N_RAZON_33_VAEUPOR3ADOSIS_NACIONAL_.pdf
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 Sunak faces Tory clamours to act 
now on cost of living 

 Last holdouts surrender in long 
Mariupol siege 

 

At polls, a MAGA moment of 
truth 

Biden condemns white 

supremacy as “poison” in U.S. 

En medio de la pelea interna cae 
fuerte la imagen de Cristina y la 

del Gobierno 

Elisabeth Borne, première 
ministre de la continuité 

Interior avaló un informe falso de 
Villarejo contra el secesionismo 

Musk discussed Twitter deal with 
board before disclosing his stake 

EEUU borra nombre de sobrina de 
Cilia Flores de lista de sancionados  

 

 

   Russia strikes east and west 

Sectores de izquierda y de pueblos 
originarios critican estado de excepción 
y vocera alude a “instalación mediática” 

TCU deve aprovar hoje proceso para 
privatizar Electrobras 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• EEUU aliviará algunas de las sanciones económicas contra Venezuela 

• Biden dice que el supremacismo blanco es un "veneno" tras el tiroteo racista en Búfalo 

• Suecia y Finlandia entregarán su solicitud para unirse a la OTAN este miércoles 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Contra la inflación en México: propusieron medidas urgentes para estabilizar precios.- Jorge Álvarez 

Maynez, líder de la bancada en San Lázaro, utilizó sus redes sociales para difundir el mensaje de 

protección a la capacidad adquisitiva de los salarios en México y su relación con el Estado de 

bienestar que promueve la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). 

[INFOBAE] 

DIPUTADOS 

PT 

Fernández Noroña respondió irónicamente a supuesto video en restaurante de lujo: “Qué 

barbaridad”.- A través de las redes sociales, el diputado federal del Partido del Trabajo compartió el 

video que circuló por Tik Tok, y agregó comentarios irónicos al respecto, pero no dio ninguna 

explicación. [INFOBAE] 

“Ahí voy”: Noroña es más presidenciable que Ricardo Anaya y Lilly Téllez, reveló encuesta.- Gerardo 

Fernández Noroña presumió su popularidad, esto porque la casa encuestadora México Elige señaló 

que el abanderado por el Partido del Trabajo (PT) es más presidenciable que Ricardo Anaya o Lilly 

Téllez, ambos afiliados al Partido Acción Nacional (PAN), por lo que con un “Ahí voy”, el sociólogo de 

la UAM, vitoreó su estatus de popularidad. [PT] 

MC 

Garantizar días de descanso y jornadas de ocho horas: San Lázaro va por mejores condiciones para 

policías.- Agustín Basave Alanís, diputado federal por Movimiento Ciudadano (MC), planteó 

garantizar los descansos de las y los elementos de seguridad pública, así como mejorar sus jornadas 

de trabajo, esto en virtud de incidir positivamente en su salud física y psicoemocional. En su propuesta 

plantea jornadas laborales de ocho horas y, al menos, un día de descanso por cada seis trabajados. 

[INFOBAE] 

LEGISLATIVO 

Poderes legislativos y judiciales de estados se debilitan ante gobernadores: WJP.- Los poderes 

legislativos y judiciales de más de 20 estados del país se han debilitado como contrapesos eficaces a 

los gobiernos locales, lo que llevó a que también disminuyera la independencia de jueces y 

diputados, de acuerdo con el World Justice Project (WJP). [FORBES]  
  

 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/17/contra-la-inflacion-en-mexico-propusieron-medidas-urgentes-para-estabilizar-precios/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/17/fernandez-norona-respondio-ironicamente-a-supuesto-video-en-restaurante-de-lujo-que-barbaridad/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/16/ahi-voy-norona-es-mas-presidenciable-que-ricardo-anaya-y-lilly-tellez-revelo-encuesta/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/16/garantizar-dias-de-descanso-y-jornadas-de-ocho-horas-san-lazaro-va-por-mejores-condiciones-para-policias/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1652669075
https://www.forbes.com.mx/poderes-legislativos-y-judiciales-de-estados-se-debilitaron-ante-gobernadores-wjp/
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MÉXICO 

GOBIERNO 

La ONU llama a México a reforzar la búsqueda de personas desaparecidas a la fuerza.- Bachelet.- La 

alta comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, Michelle Bachelet, pidió a las autoridades 

de México que redoblen los esfuerzos para acabar con la lacra de las desapariciones forzadas, un 

día después de que se anunciara que el país ha rebasado la cifra de 100.000 desaparecidos desde 

1964. [EL PAÍS, GLOBOVISIÓN, EUROPA PRESS, FRANCE 24, RT] 

Guterres siente "profunda tristeza" por los 100.000 desaparecidos en México.- El secretario general de 

la ONU, António Guterres, expresó el martes su "profunda tristeza" por las más de 100.000 personas 

oficialmente declaradas como desaparecidas en México, una cifra dada a conocer por el Registro 

Nacional de personas desaparecidas. [EFE] 

No habrá ruptura con EU aunque se excluya a países de la Cumbre de las Américas: AMLO.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró el martes que aun cuando no se alcance un 

acuerdo con Estados Unidos sobre invitar a Cuba, Venezuela y Nicaragua a la Cumbre de las 

Américas, la relación entre México y ese país, así como con el presidente Joe Biden, no se fracturará 

pues los lazos de amistad son más fuertes. [FORBES] 

López Obrador celebra decisión de EEUU sobre política hacia Cuba.- El presidente de México, Andrés 

Manuel López Obrador, celebró el martes que su homólogo estadounidense, Joe Biden, suavizara su 

política hacia Cuba, aunque aún calificó al embargo como “genocida”. [EFE, REUTERS] 

AMLO vs. médicos: la confrontación polémica que divide a México.- El presidente Andrés Manuel 

López Obrador se ha involucrado en un conflicto con buena parte del gremio médico de su país, al 

asegurar que en México no existen especialistas para atender las crisis de salud. [SPUTNIK] 

López Obrador "lamenta mucho" la violencia en las elecciones en Colombia.- El presidente mexicano, 

Andrés Manuel López Obrador, lamentó el martes la violencia en la campaña electoral de Colombia, 

donde han muerto casi 30 personas en circunstancias relacionadas con las elecciones, incluyendo 

las presidenciales. [EFE] 

Opinión/ La contradicción entre el poder y la humillación de las Fuerzas Armadas en México.- El poder 

y la humillación son las dos caras de la misma moneda con la que ocurre el intercambio entre las 

Fuerzas Armadas y el gobierno de México, encabezado por el presidente Andrés Manuel López 

Obrador. [WASHINGTON POST] 

Hepatitis infantil no es de rápida propagación en México, dicen autoridades.- La hepatitis infantil 

aguda en México no se ha convertido en una enfermedad de “rápida propagación” aunque se 

están estudiando al menos 21 casos en el país, informó el martes Hugo López-Gatell, subsecretario de 

Promoción y Prevención de la Salud federal. [EFE] 

POLÍTICA 

AMLO avala ‘placeo’ de Sheinbaum y Ebrard en campañas estatales.- El presidente Andrés Manuel 

López Obrador consideró el martes que como ciudadanos, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, 

y el canciller, Marcelo Ebrard, tienen derecho de participar en los mítines de los candidatos de 

Morena a la gubernatura de seis estados que se disputan en julio. [FORBES] 

 

 
 

https://elpais.com/mexico/2022-05-17/la-onu-llama-a-mexico-a-reforzar-la-busqueda-de-personas-desaparecidas-a-la-fuerza.html
https://www.globovision.com/article/bachelet-pide-a-mexico-mas-esfuerzos-para-reducir-las-desapariciones-forzadas
https://www.europapress.es/internacional/noticia-bachelet-insta-mexico-combatir-desapariciones-abrumadora-tasa-impunidad-20220517102101.html
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20220517-exigen-a-m%C3%A9xico-frenar-tragedia-de-desaparecidos-que-super%C3%B3-las-100-000-v%C3%ADctimas
https://actualidad.rt.com/actualidad/430107-bachelet-instar-mexico-esfuerzos-justicia-desaparecidos
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/guterres-siente-profunda-tristeza-por-los-100-000-desaparecidos-en-mexico/20000013-4808224
https://www.forbes.com.mx/no-habra-ruptura-con-eu-aunque-se-excluya-a-paises-de-la-cumbre-de-las-americas-amlo/
https://www.efe.com/efe/america/mexico/lopez-obrador-celebra-decision-de-eeuu-sobre-politica-hacia-cuba/50000545-4807887
https://www.reuters.com/world/americas/mexican-president-calls-us-embargo-cuba-genocidal-policy-2022-05-17/
https://mundo.sputniknews.com/20220517/amlo-vs-medicos-la-confrontacion-polemica-que-divide-a-mexico-1125537401.html?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter
https://www.efe.com/efe/america/politica/lopez-obrador-lamenta-mucho-la-violencia-en-las-elecciones-colombia/20000035-4807927
https://www.washingtonpost.com/es/post-opinion/2022/05/18/militares-michoacan-videos-persecusion-guardia-nacional-secuestro/
https://www.efe.com/efe/america/mexico/hepatitis-infantil-no-es-de-rapida-propagacion-en-mexico-dicen-autoridades/50000545-4807983
https://www.forbes.com.mx/amlo-avala-placeo-de-sheinbaum-y-ebrard-en-campanas-estatales/
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SENADO 

Monreal llama a cuidar el proceso de sucesión en Morena: “Sueño con que sea democrático, aunque 

no lo esté siendo”.- “Creo que la libertad y la democracia deben imperar en Morena, que debemos 

cuidar que el procedimiento sea democrático. Aunque algunos creen que soy ingenuo, sí sueño con 

que sea democrático, aunque no lo esté siendo, pero mi lucha siempre ha sido adversa”, ha afirmado 

el senador en declaraciones a los medios de comunicación desde la Cámara alta. [EL PAÍS, INFOBAE] 

JUDICIAL 

La Fiscalía de Veracruz se confunde de persona y detiene a un inocente por el asesinato de las 

periodistas Yesenia y Johana.- La Fiscalía de Veracruz ha tenido que liberar al hombre, que habían 

identificado como Jesús N, El Mara, por haberse confundido de persona. El joven detenido, que 

trabajaba como repartidor, tenía el mismo nombre que el presunto culpable del crimen. “Al validar 

su identidad por esta fiscalía y determinar que se trató de una homonimia fue puesto en libertad de 

inmediato para evitar vulnerar sus derechos”, ha escrito el Ministerio Público en su cuenta de Twitter. 

[EL PAÍS] 

GENERAL 

México estudia 21 casos de una misteriosa hepatitis infantil.- El gobierno de México dijo el martes que 

estudia 21 casos de una hepatitis de origen desconocido que afecta a los niños y de la que hasta 

ahora han registrado unos 350 casos en el mundo. [DIARIO LAS AMÉRICAS] 

La violencia le cuesta a México 20,8 % del PIB ante creciente gasto militar.- El impacto de la violencia 

en la economía mexicana ascendió a 4,92 billones de pesos o 243.000 millones de dólares, 

equivalente al 20,8 % del producto interior bruto (PIB), reveló el martes el Índice de Paz México 2022 

del Instituto para la Economía y la Paz (IEP). [EFE] 

México: despenalizan el aborto en el estado de Guerrero.- El estado sureño de Guerrero se convirtió 

el martes en la octava entidad de México en legalizar la interrupción del embarazo hasta la décima 

segunda semana de gestación tras la aprobación en el Congreso estatal de la reforma del Código 

Penal. [AP, EL PAÍS] 

Los agricultores mexicanos exigen reparación por la minería ilegal y la violencia en sus tierras.- 

Agricultores mexicanos han viajado a Londres para exigir que una empresa del FTSE 100 les indemnice 

por la explotación minera ilegal en sus tierras y explique la violencia ejercida contra los activistas 

antimineros. [GUARDIAN] 

Mueren tres presos en una cárcel del norte de México.- Tres presos fallecieron en un incidente violento 

que se registró en una cárcel del norte de México, indicaron las autoridades estatales. [AP] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Suecia y Finlandia entregarán su solicitud para unirse a la OTAN el miércoles.- Suecia y Finlandia 

entregarán su solicitud para ingresar a la OTAN el miércoles, anunció la primera ministra sueca, 

Magdalena Andersson, durante una conferencia de prensa conjunta con el presidente finlandés, 

Sauli Niinistö, en Estocolmo. [CNN, EFE, EL DIARIO, EUROPA PRESS, DW]  

El Parlamento de Finlandia votó mayoritariamente a favor de la adhesión a la OTAN.- El Parlamento 

de Finlandia votó el martes a favor de unirse a la OTAN con una mayoría de más del 95%, lo que 

autoriza al país nórdico a tramitar su candidatura oficial como miembro de la Alianza Atlántica, justo 

en medio de la invasión rusa a Ucrania. [TÉLAM, SPUTNIK, EFE, AP, EL PAÍS] 

https://elpais.com/mexico/2022-05-18/monreal-llama-a-cuidar-el-proceso-de-sucesion-en-morena-sueno-con-que-sea-democratico-aunque-no-lo-este-siendo.html
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/17/no-voy-a-declinar-en-mi-lucha-ricardo-monreal-pidio-no-ser-excluido-como-candidato-en-elecciones-2024/
https://elpais.com/mexico/2022-05-18/la-fiscalia-de-veracruz-se-confunde-de-persona-y-detiene-a-un-inocente-por-el-asesinato-de-las-periodistas-yesenia-y-johana.html
https://www.diariolasamericas.com/america-latina/mexico-estudia-21-casos-una-misteriosa-hepatitis-infantil-n4249220
https://www.efe.com/efe/america/portada/la-violencia-le-cuesta-a-mexico-20-8-del-pib-ante-creciente-gasto-militar/20000064-4808046
https://apnews.com/article/noticias-19c2119cbc00d9e1fe57a70016140d49
https://elpais.com/mexico/2022-05-18/el-estado-de-guerrero-despenaliza-el-aborto.html
https://www.theguardian.com/business/2022/may/17/mexican-farmers-demand-redress-for-mining-and-violence-on-their-land
https://apnews.com/article/noticias-5b22f37f1a49c1287e9c3add39d64e64
https://cnnespanol.cnn.com/2022/05/17/finlandia-otan-parlamento-ingreso-trax/
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/suecia-y-finlandia-entregaran-manana-su-solicitud-de-ingreso-a-la-otan/10001-4807866
https://www.eldiario.es/internacional/ultima-hora-invasion-rusa-ucrania-directo_6_8998604_1090090.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-suecia-finlandia-presentaran-miercoles-otan-solicitudes-ingreso-20220517165730.html
https://www.dw.com/es/suecia-y-finlandia-est%C3%A1n-listas-para-presentar-sus-candidaturas-a-la-otan/a-61830179
https://www.telam.com.ar/notas/202205/592773-parlamento-finlandia-adhesion-otan.html
https://mundo.sputniknews.com/20220517/el-parlamento-de-finlandia-aprueba-el-ingreso-del-pais-a-la-otan-1125527398.html
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/el-parlamento-finlandes-ratifica-la-solicitud-de-ingreso-en-otan/10001-4807738
https://apnews.com/article/noticias-3ab9abd18879a9ea5074d38f70798c31
https://elpais.com/internacional/2022-05-17/el-parlamento-de-finlandia-respalda-la-solicitud-de-adhesion-a-la-otan-con-una-amplisima-mayoria.html
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La ministra de Exteriores sueca firma la solicitud formal de entrada en la OTAN.- La ministra de Asuntos 

Exteriores sueca, Ann Linde, firmó el martes la solicitud formal de entrada de este país nórdico en la 

OTAN, anunciada por el Gobierno socialdemócrata tras una reunión extraordinaria. [EFE, AP] 

Biden recibirá el jueves en la Casa Blanca a líderes de Suecia y Finlandia.- El presidente 

estadounidense, Joe Biden, recibirá el jueves en la Casa Blanca a la primera ministra de Suecia, 

Magdalena Andersson, y al presidente de Finlandia, Sauli Niinistö, para discutir la petición de entrada 

en la OTAN de ambos países tras la invasión rusa de Ucrania. [EFE] 

La UE apoya ampliación de OTAN a nórdicos y prepara mejor gasto militar.- Los ministros de Defensa 

de la Unión Europea (UE) dieron el martes su firme apoyo a que sus miembros Finlandia y Suecia pasen 

a formar parte también de la OTAN, y evaluaron las carencias en su gasto militar para emprender 

unas inversiones conjuntas que les equipen adecuadamente ante amenazas como la guerra en 

Ucrania. [EFE] 

Por solicitud de adhesiones a la OTAN, Rusia se retira del Consejo del Báltico.- Rusia abandonará el 

Consejo del Báltico, tras los deseos de Finlandia y Suecia de ingresar a la OTAN, además de expulsar 

a dos diplomáticos finlandeses como retaliación por la misma medida de Helsinki en su contra. [DW] 

Borrell recuerda que los tratados obligan a auxiliar a un país de la UE si pide ayuda frente a un ataque 

armado.- El Alto Representante de la UE para Política Exterior, Josep Borrell, subrayó el martes que los 

tratados obligan a auxiliar a un Estado miembro de la UE si éste solicita asistencia frente a una agresión 

armada, después de que la cuestión haya saltado a la palestra por la adhesión de Finlandia y Suecia 

a la OTAN, que se enfrenta a un periodo de interinidad en el que no estarán oficialmente protegidos 

por la cláusula de defensa mutua. [EUROPA PRESS] 

Alemania intensificará cooperación militar con Suecia y Finlandia.- Alemania reforzará su 

colaboración militar con Suecia y Finlandia, países que buscan garantías de seguridad en el proceso 

de adhesión a la OTAN, dijo el canciller alemán Olaf Scholz. [DW] 

Zelenski pide a Scholz más ayuda para agilizar la entrada de Ucrania en la UE.- El presidente de 

Ucrania, Volodimir Zelenski, agradeció al canciller de Alemania, Olaf Scholz, la ayuda brindada desde 

el inicio de la invasión rusa, incluida la militar, pero ha reclamado también más implicación para 

agilizar la entrada ucraniana en la UE. [EUROPA PRESS] 

Alemania envía a Ucrania cerca de 2.500 lanzagranadas durante las últimas dos semanas.- Las 

autoridades de Alemania han enviado a Ucrania un total de 2.450 lanzagranadas 'Matador' durante 

las últimas dos semanas en plena guerra con Rusia, así como 1.600 minas DM22 y unas 3.000 DM31. 

[EUROPA PRESS] 

Macron promete a Zelenski incrementar la ayuda militar y humanitaria.- El presidente francés, 

Emmanuel Macron, prometió a su homólogo ucraniano, Volódimir Zelenski, incrementar la ayuda 

militar y humanitaria y estudiar su demanda de adhesión a la Unión Europea (UE) en el marco de la 

cumbre comunitaria que tendrá lugar en junio. [EFE, DW] 

Ministro del Exterior vaticano visita Ucrania.- El ministro del Exterior del Vaticano, arzobispo Paul 

Gallagher, viajará a Kiev en los próximos días, mientras la Santa Sede busca equilibrar su 

preocupación por los ucranianos en medio de la invasión rusa con sus esfuerzos para mantener 

abierto un canal de diálogo con Moscú. [AP] 
 

https://www.efe.com/efe/america/mundo/la-ministra-de-exteriores-sueca-firma-solicitud-formal-entrada-en-otan/20000012-4807460
https://apnews.com/article/noticias-ceee3a9684e3bbbbe10a9352990b31ce
https://www.efe.com/efe/america/portada/biden-recibira-el-jueves-en-la-casa-blanca-a-lideres-de-suecia-y-finlandia/20000064-4807812
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/la-ue-apoya-ampliacion-de-otan-a-nordicos-y-prepara-mejor-gasto-militar/10001-4807580
https://www.dw.com/es/por-solicitud-de-adhesiones-a-la-otan-rusia-se-retira-del-consejo-del-b%C3%A1ltico/a-61826379
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Putin volvió a bombardear el norte de Ucrania y el ataque dejó al menos ocho muertos.- Ocho 

personas murieron y 12 fueron heridas el martes en un ataque ruso contra una localidad en Chernihiv, 

a unos 60 kilómetros al norte de Kiev, conocida por albergar un gran campamento de entrenamiento 

militar, anunciaron los socorristas locales. [INFOBAE] 

Rusia dice haber destruido armamento enviado por la comunidad internacional a Ucrania.- Las 

autoridades de Rusia aseguraron el martes que han destruido armas enviadas por países de la Unión 

Europea y Estados Unidos a Ucrania en el marco de la invasión rusa del territorio, que comenzó el 24 

de febrero. [EUROPA PRESS] 

Zelenski celebra la evacuación de 264 militares de la metalúrgica Azovstal, en la ciudad ucraniana 

de Mariúpol.- El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, celebró la evacuación de 264 militares de 

la planta de Azovstal, en la ciudad de Mariúpol, tras el alto el fuego decretado por Moscú para llevar 

a cabo la evacuación de heridos. [EUROPA PRESS, DW, AP, EFE, RT, EL PAÍS] 

NEGOCIACIONES 

Moscú dice que ahora mismo "no hay negociaciones de ningún tipo" con Kiev.- El viceministro ruso, 

Andréi Rudenko, aseguró el martes que entre Rusia y Ucrania no hay actualmente "ningún tipo" de 

negociación. [EFE] 

Culpa Ucrania a Rusia por 'pausa' en diálogos de paz.- Las negociaciones de paz entre Ucrania y 

Rusia están en "pausa" porque el Kremlin no muestra ninguna "comprensión" de su papel "negativo", 

afirmó el martes el consejero del Presidente ucraniano Volodymyr Zelensky, Mykhailo Podolyak. 

[REFORMA] 

SANCIONES A RUSIA 

Putin califica de "suicidio económico" intento de UE de vetar la energía rusa.- El presidente de Rusia, 

Vladímir Putin, calificó de "suicidio económico" la política de los países de la Unión Europea (UE) en 

materia energética, en un momento en el que debaten embargos al gas y el petróleo rusos en 

respuesta a la contienda militar rusa en Ucrania. [EFE] 

Canadá prohibirá la entrada en el país a Vladímir Putin y sus familiares.- Canadá impedirá la entrada 

en el país del presidente ruso, Vladímir Putin; su ministro de Asuntos Exteriores, Serguéi Lavrov, y sus 

familiares, así como de otros altos funcionarios y oligarcas rusos que han sido sancionados por el país, 

anunció el martes el Gobierno canadiense. [EFE] 

Australia impone sanciones contra el director de la agencia matriz de Sputnik.- Las autoridades de 

Australia impusieron sanciones contra varios periodistas y funcionarios de Rusia, incluido el director 

general del grupo mediático Rossiya Segodnya, Dmitri Kiseliov, se desprende de un comunicado del 

Ministerio australiano de Asuntos Exteriores y Comercio. [SPUTNIK] 

Rusia expulsa a dos diplomáticos finlandeses tras una idéntica medida de Helsinki.- Rusia decidió 

expulsar a dos diplomáticos finlandeses en respuesta a la declaración de persona non grata por parte 

de Helsinki en abril pasado de dos miembros de la Embajada rusa, informó el Ministerio de Exteriores. 

[EFE, AP] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Corte Penal Internacional envía expertos a Ucrania para investigar crímenes de guerra.- La Corte 

Penal Internacional (CPI) envió "un equipo compuesto por 42 investigadores, expertos en criminalística 

y otro personal de apoyo". Es la misión más grande desplegada por la CPI en el terreno de una sola 

vez. [DW, EUROPA PRESS] 
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Acusan a Europa de “doble moral” por refugiados ucranianos.- La rápida aceptación de los 

ucranianos que huyen de la agresión rusa hace resaltar la “doble moral” de Europa en torno a los 

migrantes, contrastando con su rechazo a las personas que escapan de la violencia en África, Medio 

Oriente y otras partes del mundo, aseguró el director de la red humanitaria más grande del planeta. 

[AP] 

La OMS confirma más de 220 ataques contra centros sanitarios de Ucrania que han dejado al menos 

75 muertos.- El director regional de la Organización Mundial de la Salud (OMS) para Europa, Hans 

Henri Kluge, confirmó que desde el inicio de la guerra en Ucrania se han comprobado un total de 226 

ataques contra la atención sanitaria del país, dejando al menos 75 muertos y 59 heridos. [EUROPA 

PRESS] 

GENERAL 

Cannes abre con discurso de Zelenskyy vía satélite.- La 75ª edición del Festival de Cine de Cannes 

comenzó el martes con un ojo puesto a la invasión rusa en Ucrania y un mensaje por video satelital 

en vivo del presidente ucraniano Volodymyr Zelenskyy, quien llamó a una nueva generación de 

cineastas a confrontar a los dictadores como Charlie Chaplin satirizó a Adolfo Hitler. [AP] 

La guerra de Ucrania empuja a Europa a una transición ecológica acelerada.- La guerra iniciada por 

Rusia en Ucrania hace ya casi tres meses ha empujado a la Unión Europea a establecer una hoja de 

ruta para desengancharse del gas y el petróleo procedente de Moscú, pero también a acelerar la 

transición ecológica con la que pretende lograr una economía libre de emisiones de CO2 para mitad 

de siglo. [EFE] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

La OMS espera que la asamblea anual siente las bases para el fin de la emergencia por Covid.- El 

director general de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Tedros Adhanom Ghebreyesus, 

expresó su confianza en que la asamblea anual que celebra el organismo del 22 al 28 de mayo siente 

las bases para "poner fin a la emergencia" por la Covid, a través de una mejor distribución de 

tratamientos y vacunas. [EFE] 

La OMS detecta ya de más de 420 casos de hepatitis aguda en niños, la mayoría en Europa.- La 

Organización Mundial de la Salud (OMS) informó el martes de que en el mundo ya se han detectado 

429 casos de hepatitis aguda en niños, de los cuales la mayoría se han diagnosticado en los países 

europeos. [20 MINUTOS] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden lamenta que el supremacismo blanco sea un "veneno" para Estados Unidos tras el tiroteo de 

Búfalo.- El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, aseveró el martes que el tiroteo sucedido el 

sábado en Búfalo, en el estado de Nueva York, fue un acto de "terrorismo doméstico" y ha advertido 

de que el supremacismo blanco es un "veneno" para la sociedad estadounidense. [EUROPA PRESS, 

EFE, TELEMUNDO] 
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En Buffalo, Biden enfrenta el racismo que juró combatir.- El presidente Joe Biden y la primera dama Jill 

Biden presentaron sus respetos el martes en un memorial improvisado a las 10 personas muertas en el 

ataque racista en Buffalo, enfrentándose nuevamente a las fuerzas del odio que prometió combatir 

al buscar la Casa Blanca. [AP, WASHINGTON POST] 

Jill Biden visitará esta semana Ecuador, Panamá y Costa Rica.- La primera dama de Estados Unidos, 

Jill Biden, iniciará este miércoles un viaje que le llevará hasta el próximo 23 de mayo a Ecuador, 

Panamá y Costa Rica, según informó el martes la Casa Blanca en un comunicado. [EFE, FRANCE 24] 

POLÍTICA 

Demócratas de Florida: con Cuba es mejor usar el bisturí que el machete.- El Partido Demócrata de 

Florida afirmó que los cambios anunciados por el Gobierno de EE.UU. en la política hacia Cuba 

buscan mantener la presión sobre el régimen y a la vez evitar que los ciudadanos de la isla se 

conviertan en "daños colaterales". [EFE] 

Melania Trump, sobre un posible regreso a la Casa Blanca: “Nunca digas nunca”.- La ex primera 

dama ha concedido su primera entrevista desde que Donald Trump perdió las elecciones 

presidenciales en 2020. [EL PAÍS] 

LEGISLATIVO 

Las primas de seguro de Obamacare se dispararán si el Congreso no renueva ayudas de la 

pandemia.- Además del alto costo de los alimentos, la gasolina y otros insumos por la inflación, los 

estadounidenses pronto sufrirán otro duro golpe a su bolsillo: las primas de Obamacare se dispararán 

drásticamente para muchos en el próximo período de inscripción abierta si el Congreso no actúa. 

[UNIVISIÓN] 

JUDICIAL 

Mexicanos y Trump se enfrentarán en la corte de NY.- Cuatro inmigrantes mexicanos han logrado que 

su demanda contra el expresidente estadounidense Donald Trump vaya a juicio. [AP] 

Jueza suspende ley de 1931 que prohíbe el aborto en Michigan.- Una jueza suspendió el martes una 

prohibición del aborto en Michigan que en la práctica está en desuso, diciendo que probablemente 

viola la Constitución estatal. [AP] 

MIGRACIÓN 

EE.UU. mantiene récords de detenciones fronterizas con más de 234.000 en abril.- Las autoridades 

estadounidenses efectuaron en abril 234.088 detenciones de migrantes indocumentados en la 

frontera con México, un aumento del 0,5 % desde marzo, según cifras oficiales. [EFE] 

Mayorkas recorre muro fronterizo de cara a restablecer asilo.- El secretario de Seguridad Nacional de 

Estados Unidos, Alejandro Mayorkas, aseguró el martes que las autoridades están preparadas para el 

previsible incremento en el número de migrantes que cruzan la frontera sur del país, días antes de que 

expire una orden de salud pública que ha sido utilizada para rechazar a migrantes en casi 2 millones 

de ocasiones sin darles la oportunidad de solicitar asilo. [AP] 

CORONAVIRUS 

Estados Unidos supera el millón de fallecidos por la covid-19.- Estados Unidos superó el martes el millón 

de muertos por la covid-19, con lo que se convirtió en el primer país del mundo en rebasar esta trágica 

cifra, según el recuento independiente de la Universidad Johns Hopkins. [EFE, DW, FORBES] 
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La FDA autoriza el refuerzo de la vacuna del Covid-19 de Pfizer para niños de 5 a 11 años.- La 

Administración de Alimentos y Medicamentos (FDA, en inglés) autorizó el martes la dosis de refuerzo 

de la vacuna contra el Covid-19 de Pfizer para niños de 5 a 11 años. [TELEMUNDO, AP, FRANCE 24, 

UNIVISIÓN] 

Nueva York decreta el nivel alto de alerta por la expansión de la subvariante ómicron BA.2 del 

coronavirus.- EE.UU. está a punto de franquear nuevos umbrales de incidencia por la rápida 

propagación de la subvariante ómicron BA.2. Nueva York ha declarado el martes el nivel naranja o 

alto de alerta, después de registrar un aumento de la positividad en las dos últimas semanas. [EL PAÍS, 

NEW YORK TIMES] 

GENERAL 

Black Lives Matter tiene 42 millones en activos.- La fundación creada por los organizadores del 

movimiento Black Lives Matter sigue teniendo decenas de millones de dólares tras gastar más de 37 

en becas, inmuebles, asesores y otros gastos, según un documento fiscal presentando ante el Servicio 

Interno de Impuestos del Departamento del Tesoro de Estados Unidos (IRS, por sus siglas en inglés). 

[AP] 

El Pentágono se ha encontrado con ovnis al menos 400 veces desde 2004.- Responsables del 

Pentágono afirmaron el martes ante el Congreso de EE.UU. que están seguros de que sus soldados se 

han encontrado con objetos o fenómenos aéreos no identificados y elevaron a 400 las alertas 

recibidas desde 2004. [EFE, DW] 

Mueren 43.000 personas en accidentes de tráfico en EEUU.- Casi 43.000 personas murieron en 

accidentes de tráfico en Estados Unidos el año pasado, la cifra más alta en 16 años, cuando los 

estadounidenses regresaron a las rutas después que la pandemia obligó a muchos a permanecer en 

sus casas. [AP, UNIVISIÓN] 

Musk exige a Twitter pruebas sobre cifra de cuentas falsas para cerrar compra.- El multimillonario Elon 

Musk exigió el martes a la dirección de Twitter "pruebas" de que las cuentas falsas son menos del 5 % 

del total en la red social para seguir adelante con la compra de la empresa, alimentando 

nuevamente las dudas sobre la operación valorada en cerca de 44.000 millones de dólares. [EFE, AP, 

DW] 
  

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

COSTA RICA 

Rodrigo Chaves dice que Costa Rica está "en guerra".- El presidente de Costa Rica, Rodrigo Chaves, 

aseguró que su nación se encuentra en "guerra" contra los "terroristas cibernéticos" del Grupo Conti 

que el pasado 17 de abril comenzaron una serie de ataques de los que el país aún sufre las 

consecuencias. [DW] 

CUBA 

La UE aplaude la decisión de EEUU de levantar restricciones a Cuba.- La Unión Europea ha aplaudido 

el martes la decisión de Estados Unidos de levantar ciertas restricciones a Cuba impuestas en la etapa 

de Donald Trump en la Casa Blanca y que supondrá aumentar los viajes, los servicios consulares y el 

envío de remesas. [EUROPA PRESS] 
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GUATEMALA 

Presidente de Guatemala no irá a Cumbre por crítica a fiscal.- El presidente de Guatemala, Alejandro 

Giammattei, informó el martes que no asistirá a la Cumbre de las Américas en respuesta a las críticas 

que Estados Unidos ha realizado sobre su decisión de reelegir a la fiscal general, Consuelo Porras, a la 

que señalan de falta de compromiso en el combate a la corrupción.[ AP, RT] 

El Departamento de Estado de Estados Unidos impone restricciones de viaje a la fiscal general de 

Guatemala.- El Departamento de Estado de Estados Unidos ha prohibido la entrada a Estados Unidos 

a la fiscal general de Guatemala, Consuelo Porras, y sus familiares por participar en "corrupción 

significativa", así como obstruir y socavar, de forma repetida, las investigaciones anticorrupción en el 

país. [EUROPA PRESS] 

HAITÍ 

ONU expresa preocupación por violencia "inimaginable" de bandas en Haití.- La ONU expresó el 

martes su preocupación ante las consecuencias humanas del recrudecimiento de la violencia por 

parte de las bandas "fuertemente armadas" en la capital haitiana Puerto Príncipe, donde la violencia 

alcanzó "niveles inimaginables". [DW, EUROPA PRESS] 

NICARAGUA 

El Parlamento de Nicaragua cierra como ONG a Casa España y a otros cuatro clubes.- La Asamblea 

Nacional (Parlamento) de Nicaragua, controlada por los sandinistas, canceló el martes la 

personalidad jurídica a la Asociación Española Nicaragüense, conocida como Casa España, y a otros 

cuatro clubes similares, aunque las autorizó a seguir operando como régimen jurídico mercantil. [EFE] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

El riesgo país de Argentina trepa por las dudas en el cumplimiento del acuerdo con el FMI.- El riesgo 

país de Argentina superó los 1.900 puntos básicos por las dudas sobre la capacidad de Argentina de 

cumplir con las condiciones del acuerdo firmado con el Fondo Monetario Internacional (FMI), en un 

contexto internacional en que los inversores buscan activos de refugio y evitan los de riesgo. [EFE] 

BRASIL 

Brasil no permitirá "aventuras autoritarias", dice máxima autoridad electoral.- El presidente del Tribunal 

Superior Electoral (TSE), Luiz Edson Fachin, afirmó el martes que Brasil no permite "aventuras autoritarias" 

y resaltó que el mundo "observa con atención" el proceso electoral de Brasil, el cual ha sido puesto 

en duda por el presidente Jair Bolsonaro. [EFE] 

CHILE 

La ministra de Desarrollo Social de Chile se desmarca del estado de excepción en el sur: "No es la 

solución".- La ministra de Desarrollo Social de Chile, Jeanette Vega, se mostró contraria a la aplicación 

del estado de excepción en la Macrozona Sur pues considera que "no es la solución" a los problemas 

de las regiones meridionales del país. [EUROPA PRESS] 

COLOMBIA 

Gustavo Petro señala a César Augusto Giraldo como el autor de las amenazas de muerte en su 

contra.- El candidato a presidente de Colombia por el Pacto Histórico, Gustavo Petro, señaló a César 

Augusto Giraldo Montoya, conocido como 'Calzones', como el autor de las amenazas de muerte en 

su contra por parte de grupos relacionados con el narcotráfico. [EUROPA PRESS] 

https://apnews.com/article/noticias-39402e90bb98e1beaf79832006740e15
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https://www.europapress.es/internacional/noticia-ministra-desarrollo-social-chile-desmarca-estado-excepcion-sur-no-solucion-20220517174241.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-gustavo-petro-senala-cesar-augusto-giraldo-autor-amenazas-muerte-contra-20220517073552.html
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Espionaje, el nuevo ingrediente en la polémica campaña presidencial colombiana.- La campaña 

electoral colombiana sube de tono a 12 días de las elecciones presidenciales con la denuncia de 

espionaje en una de las sedes del candidato de la derecha, Federico "Fico" Gutiérrez, hecha el martes 

por él mismo y de la cual responsabilizó directamente al izquierdista Pacto Histórico. [EFE] 

ECUADOR 

Lasso confirma la venta de un avión presidencial a Colombia por 8 millones dólares.- El presidente de 

Ecuador, Guillermo Lasso, confirmó el martes la venta de uno de los dos aviones presidenciales a 

Colombia por un valor de 8 millones de dólares. [EFE] 

PERÚ 

Castillo declarará por escrito como testigo en un caso de supuesto lavado de dinero y tráfico de 

influencias.- El presidente de Perú, Pedro Castillo, declarará por escrito en calidad de testigo en un 

caso de supuesto tráfico de influencias y lavado de dinero, relacionado con la entrega de un 

contrato público valorado en 232,5 millones de soles (52 millones de euros). [EUROPA PRESS] 

Las extorsiones aumentan en Perú con la reactivación económica.- Los casos de cobro de "cupos de 

seguridad", antigua práctica establecida en Perú, vienen repuntando con la reactivación económica 

tras una caída por la pandemia de Covid-19, según la Fiscalía y expertos locales. [FRANCE 24] 

VENEZUELA 

EEUU aliviará algunas sanciones económicas a Venezuela.- Estados Unidos aliviará algunas sanciones 

económicas a Venezuela en un gesto destinado a alentar la reanudación de las negociaciones entre 

la oposición respaldada por Washington y el gobierno del presidente Nicolás Maduro. [AP, EFE, 

SPUTNIK, WASHINGTON POST, FRANCE 24, DW] 

Maduro anunció cuatro cambios ministeriales, incluida la salida de Félix Plasencia del Ministerio de 

Exteriores.- El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, nombró a Carlos Faría, quien se 

desempeñaba como embajador en Rusia, nuevo ministro de Exteriores del país en sustitución de Félix 

Plasencia, con el objetivo de renovar "las prioridades de Gobierno". [EUROPA PRESS] 

Venezuela aspira a que el levantamiento de las sanciones de EEUU sea absoluto.- El Gobierno 

venezolano manifestó el martes su aspiración a que el levantamiento de algunas sanciones por parte 

de Estados Unidos marquen un nuevo camino entre ambos países y se traduzca en la eliminación 

absoluta de estas restricciones. [EFE] 

Oposición y el Gobierno de Venezuela buscan retomar negociación en México.- La opositora 

Plataforma Unitaria de Venezuela y el Gobierno de Nicolás Maduro iniciaron el martes 

“conversaciones formales” con el objetivo de lograr la “reactivación” del diálogo en México entre 

ambas partes, luego de que se conociera la decisión de EEUU de levantar algunas sanciones 

económicas al país caribeño. [FORBES, EFE] 

El Gobierno venezolano reitera la exigencia de que Alex Saab sea parte del diálogo.- El Gobierno de 

Venezuela reiteró su exigencia de que el empresario colombiano Alex Saab, presunto testaferro del 

presidente Nicolás Maduro extraditado a Estados Unidos el pasado octubre, participe en la 

negociación que sostienen con la oposición en México, informó el martes el jefe de la delegación 

oficialista, Jorge Rodríguez. [EFE] 
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Venezuela: crece la expectativa por anuncio de oferta de acciones de empresas públicas.- En 

Venezuela, se esperaba que algunas empresas del Estado ofertaran una parte de sus acciones en la 

principal bolsa de valores del país, pero esto no se concretó. La oferta de acciones, que ha generado 

expectativa a nivel internacional porque supone romper, en parte, con el modelo estatista iniciado 

por Hugo Chávez, se presenta en medio de indicadores positivos de crecimiento económico en el 

país. [FRANCE 24] 
 

EUROPA 

Yellen advierte a Europa sobre tratos con China, pide unidad.- Mientras los aliados occidentales 

buscaban la forma de responder al ataque ruso en Ucrania, la secretaría del Tesoro de Estados Unidos, 

Janet Yellen, advirtió el martes que también deben tomar una posición unida y cauta para poner 

límites a China y a sus prácticas de negocio. [AP] 

BÉLGICA 

Corte belga rechaza la extradición de un rapero español.- Un tribunal belga descartó de nuevo el 

martes la extradición del rapero Valtonyc a España, donde fue sentenciado a una pena de cárcel 

por letras que elogian a grupos terroristas e insultan a la Familia Real. [AP] 

ESPAÑA 

España propone otorgar licencia menstrual a trabajadoras.- El gobierno español aprobó el martes un 

proyecto de ley que amplía el derecho al aborto para las adolescentes y podría convertir a España 

en el primer país de Europa que da a las trabajadoras una licencia menstrual remunerada. [AP] 

España y Marruecos mejoran lazos: reabren frontera terrestre.- Las fronteras terrestres entre España y 

Marruecos en los enclaves de Ceuta y Melilla, dos ciudades españolas en la costa del norte de África, 

empezaron a reabrirse el martes tras más de dos años cerradas a causa del Covid-19 y de una crisis 

diplomática posterior entre las dos naciones. [AP] 

Los reyes de España reciben al emir de Catar y a su esposa en Madrid.- Los reyes de España, Felipe 

VI y Letizia, dieron el martes la bienvenida oficial al país al emir de Catar, Tamim bin Hamad Al Thani, 

y a su esposa, Jawaher Bint Hamad Bin Suhaim Al Thani, con una ceremonia con honores celebrada 

en el Palacio Real de Madrid a la que asistió también el presidente del Gobierno español, Pedro 

Sánchez. [EFE] 

Rescatan una patera con 56 inmigrantes a 245 km al sur de Gran Canaria.- La Guardamar Calíope 

ha rescatado el martes a una patera con 56 inmigrantes subsaharianos (38 varones, 12 mujeres y 6 

niños) que fue avistada a 245 kilómetros al sur de Gran Canaria, mientras se busca otra barquilla tras 

un aviso de la Guardia Civil, según han informado a Efe fuentes de Salvamento Marítimo. [EFE] 

FRANCIA 

Borne prepara nuevo Gobierno ante el reto inmediato de las elecciones.- La flamante primera ministra 

de Francia, Élisabeth Borne, comenzó el martes a preparar el nuevo Gobierno con un ojo en los 

importantes retos que deberá afrontar, comenzando por las elecciones legislativas de junio. [EFE] 

GRECIA 

El primer ministro griego pide al Congreso de EE.UU. rechazar la partición de Chipre.- El primer ministro 

de Grecia, el conservador Kyriakos Mitsotakis, compareció el martes ante las dos cámaras del 

Congreso de Estados Unidos, donde pidió rechazar la solución de dos Estados para el conflicto 

chipriota, como propone Turquía, país con el que Atenas ha aumentado la tensión. [EFE] 
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IRLANDA  

Dublín avisa que la ruptura unilateral del Protocolo norirlandés complicará cualquier solución.- El 

ministro de Exteriores de Irlanda, Simon Coveney, lamentó profundamente  el anuncio de Londres que 

revoca unilateralmente algunos de los compromisos del Protocolo de Irlanda del Norte, incluido en el 

acuerdo del Brexit, y advirtió de que sólo complicaría la resolución de las actuales disputas. [EUROPA 

PRESS] 

REINO UNIDO 

Reino Unido prevé romper el protocolo norirlandés si no hay pacto con la UE.- El Gobierno del Reino 

Unido confirmó que está dispuesto a romper unilateralmente el Protocolo para Irlanda del Norte 

firmado como parte del acuerdo del Brexit si la Unión Europea (UE) no accede a sus demandas para 

modificarlo durante las negociaciones en curso. [EFE, AP, FRANCE 24] 

La CE responderá con medidas si se anula el protocolo para Irlanda del Norte.- El vicepresidente de 

la Comisión Europea (CE) para Relaciones Interinstitucionales, Maros Sefcovic, advirtió el martes de 

que si el Reino Unido sigue adelante con un proyecto de ley para anular aspectos del protocolo para 

Irlanda del Norte negociado como parte del Brexit, la Unión Europea (UE) tendrá que responder "con 

todas las medidas a su disposición". [EFE] 

Escocia pediría unirse a la OTAN en caso de independizarse de Reino Unido.- La ministra principal de 

Escocia, Nicola Sturgeon, prometió que si el territorio se independiza de Reino Unido solicitaría no sólo 

el reingreso a la Unión Europea, sino también a la OTAN, en pleno debate sobre la ampliación de esta 

alianza a raíz de la agresión rusa sobre Ucrania. [EUROPA PRESS] 

Isabel II reaparece por sorpresa en inauguración de metro.- Isabel II de Inglaterra visitó por sorpresa 

el martes una estación de metro en el centro de Londres con motivo de la inauguración de una nueva 

línea de metro bautizada en su honor. [AP, EUROPA PRESS] 

Arrestan a un diputado conservador británico por un supuesto delito de violación y agresión sexual.- 

La Policía Metropolitana de Londres detuvo a un diputado conservador británico, sospechoso de un 

delito de violación y otro de agresión sexual, según informó al diario sensacionalista 'The Sun'. [EUROPA 

PRESS] 

VATICANO 

Tequila, receta del papa Francisco para su dolor de rodilla.- Los médicos han recetado una silla de 

ruedas, un bastón y fisioterapia para aliviar las dolencias en la rodilla del papa Francisco. Pero él tiene 

otras ideas. [AP] 
 

ASIA-PACÍFICO 

AFGANISTÁN 

EEUU toma control de embajada y consulados afganos del país.- Estados Unidos asumió el control de 

la embajada de Afganistán en Washington y de los consulados afganos en Nueva York y Beverly Hills, 

California, informó el martes el Departamento de Estado. [AP] 

Talibanes disuelven parlamento afgano y órganos de DDHH.- El movimiento Talibán disolvió el martes 

las secretarías de ambas cámaras de la Asamblea Nacional de Afganistán, así como otros organismos 

de derechos humanos. [TELESUR] 
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ARMENIA 

Detenidas más de 400 personas en una nueva jornada de protestas contra el Gobierno de Armenia.- 

Las fuerzas de seguridad de Armenia detuvieron el martes a 414 personas en una nueva jornada de 

protestas en Ereván, la capital, contra el Gobierno del primer ministro, Nikol Pashinián, cuya dimisión 

han vuelto a exigir. [EUROPA PRESS] 

BIRMANIA 

Activistas birmanos denuncian que una influyente abogada del partido de Suu Kyi sigue detenida en 

una base militar.- Activistas birmanos denunciaron el martes que Daw Ywet Nu Aung, una prominente 

abogada de partido de la ex 'líder de facto' del país Aung San Suu Kyi, sigue detenida en una base 

del Ejército de Birmania e imputada por terrorismo a la espera de ser trasladada a prisión. [EUROPA 

PRESS] 

CHINA 

Protesta estudiantil refleja un descontento al alza en China.- Los gestores de una universidad de élite 

en Beijing dieron marcha atrás a sus planes de endurecer las restricciones a los estudiantes dentro de 

la estrategia china de “cero Covid” tras una protesta durante el fin de semana en el centro, según 

dijeron estudiantes el martes. [AP] 

COREA DEL NORTE 

Brote de Covid-19 en Corea del Norte es ‘preocupante’ por nuevas variantes: OMS.- Un funcionario 

de alto rango de la Organización Mundial de la Salud (OMS) dijo el martes que los altos niveles de 

transmisión del coronavirus entre personas no vacunadas, como en Corea del Norte, crean un mayor 

riesgo de que surjan nuevas variantes. [FORBES] 

ONU teme que medidas contra COVID en Norcorea impacten en derechos humanos.- La Oficina de 

la ONU para los Derechos Humanos expresó su preocupación por las estrictas medidas adoptadas 

por Corea del Norte para frenar el primer brote de covid notificado inicialmente en el país, que en su 

opinión podrían tener un impacto negativo en las libertades fundamentales. [SWISS INFO] 

FILIPINAS 

Presentan ante el Supremo de Filipinas un recurso para bloquear la victoria electoral de Ferdinand 

Marcos.- El Tribunal Supremo de Filipinas recibió el martes un recurso para detener temporalmente la 

proclamación de Ferdinand 'Bongbong' Marcos Jr., hijo del finado dictador del mismo nombre, como 

presidente, después de que diera por hecho su triunfo tras los primeros resultados provisionales de las 

elecciones del 9 de mayo. [EUROPA PRESS] 

INDIA 

Once muertos por los aguaceros en el nordeste de India.- Al menos 11 personas murieron en 

inundaciones y aludes de lodo provocados por aguaceros en la remota región nororiental de India, 

según dijeron las autoridades el martes. [AP] 

IRÁN 

Cierran oficinas y escuelas en Teherán por tormenta de arena.- Las escuelas y las oficinas 

gubernamentales cerraron el martes en la capital iraní y en otras partes del país después de que otra 

tormenta de arena cubrió a Teherán, informó la televisión estatal. [AP] 

Medio iraní reporta detención de 2 franceses por protestas.- La televisora estatal iraní confirmó el 

martes la detención de dos ciudadanos franceses y dijo que se habían reunido con profesores 

inconformes y participado en una marcha contra el gobierno. [AP] 
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IRAK 

Los refugiados sirios en Irak hacen frente a niveles alarmantes de inseguridad alimentaria.- Las familias 

de refugiados sirios que viven en campamentos situados en Irak hacen frente a niveles alarmantes de 

inseguridad alimentaria, según han alertado el Programa Mundial de Alimentos (PMA) y el Alto 

Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), que han reclamado financiación 

urgente para dar ayuda crítica a esta población. [EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

Premier israelí elogia expansión de asentamientos judíos.- El primer ministro israelí Naftali Bennett 

elogió el martes la decisión reciente de ampliar los asentamientos judíos en Cisjordania a pesar de 

que los palestinos y la mayor parte de la comunidad internacional lo consideran ilegal. [AP] 

Israel asegura haber derribado un dron controlado por Hezbolá que cruzó la frontera desde Líbano.- 

El Ejército de Israel aseguró el martes haber derribado un dron controlado por el partido-milicia chií 

libanés Hezbolá después de que cruzara la frontera común, suceso que se ha saldado sin víctimas. 

[EUROPA PRESS] 

Israel afirma que Irán intenta producir e instalar mil centrifugadoras avanzadas para su programa 

nuclear.- El ministro de Defensa de Israel, Benjamin Gantz, aseguró el martes que las autoridades de 

Irán están intentando completar la producción e instalación de mil centrifugadoras avanzadas, 

incluida una en una instalación subterránea cerca de la central de Natanz. [EUROPA PRESS] 

LÍBANO 

Elecciones en Líbano: Hezbollah y sus aliados pierden la mayoría en el Parlamento.- El principal 

bloque parlamentario del Líbano liderado por el movimiento armado shiíta Hezbollah perdió la 

mayoría en las elecciones legislativas, según los resultados definitivos anunciados el martes, que 

dieron numerosos escaños a candidatos surgidos de las protestas de 2019. [CLARÍN, AP, EUROPA 

PRESS, FRANCE 24] 

El control del Parlamento libanés queda en manos de afiliaciones independientes.- El grupo chií 

Hizbulá y sus aliados han revalidado una representación directa en el parlamento libanés similar a la 

que ya ostentaban, si bien su mayoría dependerá de la alineación de una serie de diputados 

independientes, de acuerdo con los resultados de las elecciones legislativas anunciados el martes. 

[EFE, PRENSA LATINA ] 

La ONU pide la "rápida formación" de un Gobierno "inclusivo" tras las elecciones parlamentarias en 

Líbano.- El secretario general de Naciones Unidas, António Guterres, pidió la "rápida formación" de un 

Gobierno "inclusivo" en Líbano tras las elecciones parlamentarias celebradas el domingo, al tiempo 

que ha hecho un llamamiento a la unidad a los políticos del país tras el anuncio de los resultados. 

[EUROPA PRESS] 

QATAR 

El coronavirus del síndrome respiratorio de Oriente Medio reaparece en Catar y deja una víctima 

mortal.- El coronavirus del síndrome respiratorio de Oriente Medio (MERS-CoV) reapareció en Catar y 

dejó un muerto entre dos casos confirmados desde finales de marzo, informó la Organización Mundial 

de la Salud (OMS). [RT] 
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SRI LANKA 

Sri Lanka aumenta la seguridad en torno al Parlamento ante las fuertes protestas contra el Gobierno.- 

El Parlamento de Sri Lanka aumentó el martes el dispositivo de seguridad en torno a su sede ante las 

fuertes protestas registradas en el país contra el Gobierno y el presidente, Gotabaya Rajapaksa, en 

plena crisis económica provocada principalmente por la escasez de gas y combustible. [EUROPA 

PRESS] 

YEMEN 

La ONU busca prorrogar la tregua en Yemen y reanudar el proceso político.- La ONU informó el martes 

que está buscando que las partes en guerra en Yemen acuerden prorrogar la actual tregua de dos 

meses, mientras sigue tratando de reanudar el proceso político para poner fin al conflicto, que lleva 

años bloqueado. [EFE] 
 

ÁFRICA 

ETIOPÍA 

Etiopía retira la acreditación de prensa y expulsa al corresponsal de 'The Economist'.- Las autoridades 

de Etiopía han retirado la acreditación de prensa y han expulsado del país al corresponsal de 'The 

Economist', Tom Gardner, al que han acusado de adoptar una "postura errónea" a la hora de informar 

sobre los acontecimientos en el país africano. [EUROPA PRESS] 

LIBIA 

Estallan enfrentamientos en capital de Libia tras entrada de Gobierno recién aprobado.- 

Enfrentamientos estallaron el martes en diferentes partes de Trípoli, la capital de Libia, después de que 

el Gobierno encabezado por Fathi Bashagha y aprobado por el Parlamento, entró en la ciudad, lo 

que obligó al nuevo primer ministro a salir de la capital apenas horas después de haber llegado. 

[XINHUA, AP, EUROPA PRESS] 

Borrell, preocupado por la situación en Libia: "Tarde o temprano, cuando hay dos gobiernos, 

chocan".- El Alto Representante de la Unión Europea, Josep Borrell, mostró preocupación el martes la 

preocupación con la crisis en Libia, donde se han producido intensos combates en la capital, Trípoli, 

entre diversas milicias que apoyan a los gobiernos enfrentados. [EUROPA PRESS] 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

Mueren cerca de diez personas en un nuevo ataque achacado a la milicia CODECO contra una mina 

de oro en RDC.- Alrededor de diez civiles murieron en un ataque ejecutado por presuntos miembros 

de la milicia Cooperativa para el Desarrollo de Congo (CODECO) en el territorio de Djugu, ubicado 

en la provincia de Ituri, en el este de República Democrática del Congo (RDC). [EUROPA PRESS] 
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